
Desde Saltillo, el gobernador Manolo Jiménez encabezó la ceremonia en 
la que se entregaron escrituras de manera simultánea en todo el estado
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luiS Carmona / FaCtor
NUEVA ROSITA, COAH.- El 
comisariado Rafael Cruz Mo-
reno informó que el suministro 
del vital líquido se vio afectado 
desde la suspensión general de 
SIMAS en la Región Carbonífera 

a causa del accidente que pro-
vocó una cuadrillas de CFE al 
hacer perforaciones en el mine-
ral de la Florida y dañó un tubo 
de 30 pulgadas que conectaba 
con la línea general.

Desde el pasado mes de 
septiembre 70 familias del eji-
do que colinda con Palaú no 
cuenta con el suministro y a du-
ras penas amas de casa logran 
recabar en contenedores utili-
zando bombas de agua recar-
gadas con energía de paneles 
solares.

CriStina FloreS / FaCtor
SABINAS, COAH.- Con el ini-
cio de la campaña de des-
cacharrización en Sabinas, 
el doctor David Mussi Garza, 
jefe de la Jurisdicción Sanita-
ria, informó que en el estado 
de Coahuila se han registra-
do hasta el momento un total 
de 1,676 casos de Dengue, 
mientras que en la Región 
Carbonífera, los casos con-
firmados ascienden a 124 en 
los cinco municipios que la 
conforman: Sabinas (34), San 
Juan de Sabinas, Múzquiz, 
Juárez y Progreso.

Destacó el respaldo total del 
gobernador Manolo Jiménez, 
quien ha proporcionado más 
equipo, personal, insecticida y 
recursos humanos para enfren-
tar esta problemática de salud 
pública. Sin embargo, hizo un 
llamado a la sociedad para 
que siga las recomendaciones 
y participe activamente en la 
descacharrización de sus ho-
gares. “Es necesario que cada 
colonia, localidad y municipio 
eliminen los objetos que no 
sirven y que acumulen agua, 
ya que son los lugares donde 
prolifera el mosquito transmisor 
del Dengue”.PÁG. B1 PÁG. B3
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EJIDO SAUCEDA DEL NARANJO TIENE 
QUINCE DÍAS SIN AGUA POTABLE

1,676 CASOS DE DENGUE EN COAHUILA; 
124 CASOS SON DE LA CARBONÍFERA
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TENDRÁ RECURSOS NUEVA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 
PARA PROYECTOS ESTRATÉGICOS: JAVIER DÍAZ

OFICINA DE SCT DE NUEVA ROSITA EN COMPLETO ABANDONO
HéCtor Herrera / FaCtor
SALTILLO, COAH.- El alcalde 
electo Javier Díaz González 
ha tenido una activa partici-

pación en la elaboración del 
proyecto de Ley de Ingresos y 
Presupuesto de Egresos 2025 
para Saltillo, asegurando así 
que se destinen los recursos 

necesarios para los proyectos 
estratégicos de la ciudad. Esta 
colaboración es fundamental 
para garantizar el desarrollo y 
bienestar de los ciudadanos, 
permitiendo que se implemen-
ten acciones que impacten po-
sitivamente en diversas áreas.

Díaz González destacó la 
apertura del presidente mu-
nicipal saliente, José María 
Fraustro Siller, en el proceso de 
entrega-recepción. Este enfo-
que colaborativo ha permitido 
que se aborden temas críticos 
como seguridad, desarrollo 
social, servicios médicos y el 
Sistema para el Desarrollo Inte-
gral de la Familia (DIF), asegu-
rando una transición ordenada 
y eficaz.

luiS Carmona / FaCtor
NUEVA ROSITA, COAH.- En 
abandono están las oficinas de 
la Secretaría de Comunicacio-
nes y Transportes del gobierno 
Federal ubicadas en la colonia 
Progreso de esta localidad.

El inmueble luce descui-
dado con maleza crecida y 
apenas se observa movimien-
to por parte de personal que 
aparentemente están dos per-
sonas atendiendo en ventanilla 
para orientación y nulos trámi-
tes relacionados a permisos, 
licencias y otras cuestiones 
operativas.

En la parte exterior hay 
vehículos abandonados en 
calidad de chatarra que for-
maban parte de las cuadrillas 

operativas que acudían a lo 
largo y ancho de la carretera 
federal 57 para que los obre-

ros realizaran labores de man-
tenimiento de la superficie de 
rodamiento.

ENTREGA MANOLO MÁS DE 
MIL 800 ESCRITURAS

FaCtor

SALTILLO, COAH.- Des-
de Saltillo y de manera 
simultánea en todas las 

regiones de la entidad, Manolo 
Jiménez Salinas presidió la ce-
remonia en la que se entrega-
ron más de mil 800 escrituras 
a familias coahuilenses con el 
objetivo de brindarles certeza 
sobre su patrimonio.

“En Coahuila sabemos lo 
importante que es para las fa-
milias contar con la seguridad 
y tranquilidad del título de pro-
piedad de sus hogares. Desde 
Saltillo detonamos la entrega 
de mil 870 escrituras en todas 
las regiones del estado, dando 

certeza al patrimonio que por 
años y con un gran esfuerzo 
ha construido nuestra gente. 
Felicidades a todas las familias 
beneficiadas. Seguiremos tra-
bajando por el bien de Coahui-
la”, destacó el gobernador.

En Saltillo y acompañado por 
el alcalde José María Fraustro 
Siller y el alcalde electo Javier 
Díaz González, Manolo Jimé-
nez entregó 568 escrituras a 
habitantes de la capital del 
estado, y agradeció a Ángel 
Mahatma Sánchez, secretario 
de Vivienda y Ordenamiento 
Territorial, así como al equipo 
Mejora, por hacer posible esta 
entrega simultánea.

El Mandatario estatal men-

cionó que cada una y cada uno 
de quienes reciben sus escritu-
ras representa una historia de 
esfuerzo, porque, dijo, la casa 
o el terreno que ya tienen en 
sus manos, no se dio por obra 
de la casualidad.

“Detrás de este terreno, de-
trás de esta casa que hoy tie-
nen en sus manos, que ya es 
de ustedes, hay muchos años 
de trabajo. Y sin duda era una 
preocupación con la que vivían 
todas y todos ustedes, de que 
ese patrimonio por el que tra-
bajaron muchos años no tenía 
certeza jurídica”, comentó.

Jiménez Salinas señaló la 
importancia de este gran pro-
grama de escrituración que se 

lleva a cabo en conjunto con 
los municipios, ya que es para 
brindar certeza jurídica sobre 
el patrimonio de las familias.

“El que ustedes tengan su 
escritura garantiza tranquilidad 
en su familia ya que pueden 
dejar garantizado su patrimo-
nio. Por eso, hoy es un día de 
fiesta para más de mil ocho-
cientas familias de Coahuila 
que hoy tienen su escritura”, 
expresó.

Agregó que el que las y los 
coahuilenses tengan una me-
jor calidad de vida depende 
de muchas cosas, depende 
de proyectos como éste, pero 
también de programas socia-
les como obras en las colonias 
de agua, drenaje, pavimento, 
electrificación, techos, cuartos.

Jiménez Salinas destacó el 
Gran Programa de Salud Po-
pular, con el que se rehabilita-
ron 133 centros de salud en las 
colonias, barrios y ejidos, y en 
donde ya se tienen doctores y 
enfermeras; un abasto del 85 
por ciento de los medicamen-
tos. Además de que se instaló 
el Centro de Telemedicina para 
dar consultas con especialis-
tas a la gente. Recordó que 
hace dos semanas inició la en-
trega de la Tarjeta de la Salud 
Popular para los adultos mayo-
res y personas con discapaci-
dad sin seguridad social, tarje-
ta con la que tendrán acceso 
a medicamentos, consultas, 
análisis y operaciones comple-
tamente gratuitas. 

Anunció que la próxima se-
mana se reactivarán los pro-
gramas alimentarios, pero que 
también hay otras cosas que 
son muy importantes para que 
en Coahuila se viva bien, como 
el desarrollo económico y la 
seguridad.

En este último, destacó que 
a diferencia de otras entidades 
en las que están pasando he-
chos de violencia, en Coahuila 
se sigue reforzando la estra-
tegia de seguridad, porque, 
dijo, la paz y la tranquilidad de 
nuestras familias es lo más im-
portante. 

“Por eso aquí en Coahuila 
seguimos blindando el Esta-
do”, señaló.

Reiteró su compromiso de 
seguir trabajando en muchos 
temas que al final del día ga-
ranticen y le den la certeza a la 
gente, a sus familias, de seguir 
viviendo en uno de los mejores 
lugares de México.

“Tenemos que seguir traba-
jando juntos, unidos. Que el 
punto de encuentro entre todas 
y todos es que le vaya bien a 
Saltillo, que le vaya bien a 
Coahuila”, mencionó el gober-
nador Manolo Jiménez.PÁG. A4

COAHUILA MANTIENE ALERTA
PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD

CriStina FloreS / FaCtor
SABINAS, COAH.- Al mencionar 
que, si bien es difícil hablar de 
un “blindaje” absoluto, ya que 
implicaría que fuera imposible 
que ocurriera algún incidente, 
el estado se mantiene en cons-
tante alerta para prevenir la en-

trada y asentamiento de grupos 
delictivos, como ha sucedido 
en otras entidades del país, 
el secretario de Seguridad en 
Coahuila, Federico Fernández 
Montañez, destacó que , “nos 
enfocamos en atender no solo 
los delitos que afectan a las per-
sonas en su día a día, sino tam-

bién en proteger a Coahuila de 
cualquier intento de intromisión 
de grupos delictivos”. 

En este sentido, recordó que 
hace dos viernes hubo un intento 
de ingreso por parte de un gru-
po delictivo hacia la zona norte 
del estado, lo cual resultó en 
un intercambio de agresiones. 

“Esto demuestra que nuestra 
labor de vigilancia es constante, 
estamos cuidando a Coahuila en 
todo momento”, añadió Fernán-
dez Montañez. Durante su visita 
a una institución educativa, el 
secretario aprovechó para re-
saltar la importancia de brindar 
espacios seguros. PÁG. B1
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Lo que ocurre en Chil-
pancingo es terroris-
mo. No se le puede 

llamar de otra manera. 
El alcalde opositor, Ale-
jandro Arcos Catalán, fue 
decapitado por bandas de 
criminales, una semana 
después de haber asumido 
el cargo. Su cabeza fue co-
locada en el toldo de su ve-
hículo. El resto del cuerpo 
fue dejado en el asiento del 
copiloto, cubierto con una 
manta.

Tenía sólo 43 años y el 
deseo de que lo recordaran 
“cuando ya no esté en este 
mundo” como un promotor 
de la paz, dijo en un video 
que subió a redes 48 horas 
antes de morir.

Las imágenes del salvaje 
asesinato se difundieron 
ampliamente en las re-
des sociales. La tendencia 
reflejaba rabia, indigna-
ción y el breve hartazgo de 
siempre.

En poco tiempo, el homi-
cidio del alcalde opositor 
(fue postulado por la coa-
lición PAN-PRI-PRD) será 
una estadística más, y lo 
más seguro es que quede 
impune.

Es el tercer asesinato de 
personas vinculadas a Ar-
cos Catalán que se comete 
en la capital de Guerrero 
en menos de dos semanas. 
El mensaje del crimen or-
ganizado es claro a ciuda-
danos y autoridades loca-
les: “Yo mando aquí”.

* Arcos sabía que estaba 
en peligro. En una entre-
vista con Manuel Feregri-
no, en Radio Fórmula, di-
fundida el pasado viernes, 
pidió protección a las au-
toridades –estatales y fe-
derales– para él y para su 
equipo. Pero ni caso.

Apenas tres días antes 
había sido asesinado el se-
cretario del ayuntamien-
to, Francisco Gonzalo 

Su cuerpo quedó tendi-
do en las inmediaciones 
de la plaza cívica Primer 
Congreso de Anáhuac, 
en el Centro Histórico de 

Chilpancingo. Y el 27 de 
septiembre, mataron al 
capitán Ulises Hernández 
Martínez, exdirector de la 
Unidad de Fuerzas Espe-
ciales de la Policía Estatal, 
quien se perfilaba para ser 
secretario de Seguridad 
Pública de Chilpancingo.

* A pesar de esos antece-
dentes, las autoridades es-
tatales y federales fueron 
omisas y sólo voltearon a 
ver al alcalde, luego de que 
lo decapitaron.

La presidenta Shein-
baum lamentó el caso. Dijo 
que se colabora con la Fis-
calía estatal y que se ana-
liza si es necesario que la 
FGR atraiga el caso.

Y con esa manía que he-
redó de su predecesor, mi-
nimizó el caso: Chilpan-
cingo, dijo, “no aparece 
dentro de los municipios 
con el mayor número de 
homicidios”. ¡Ah, bueno! 
Menos mal.

La gobernadora de 
Guerrero, Evelyn Salga-
do, puso un mensaje en 
su cuenta de X en el que 
condena “de manera enér-
gica” el asesinato del al-
calde. Y avisó que ya ini-
ciaron las investigaciones 
pertinentes para su escla-
recimiento y para llevar 
a los responsables ante la 
justicia.

La Presidenta y la go-
bernadora deben abrir los 
ojos ante estos crímenes 
atroces que llevan un claro 
mensaje del crimen orga-
nizado: “Yo mando aquí”.

* El asesinato del edil lo 
enmarcan los expertos en 
la violenta disputa entre 
Tlacos y Ardillos, que han 
regado la región con la 
sangre de los guerrerenses.

La gente, sin embargo, 
venció el miedo y salió 
ayer a manifestar su in-
dignación en el sepelio del 
alcalde. 

Entre los dolientes esta-
ba la exalcaldesa, Norma 
Otilia Hernández, quien 
fue expulsada de Morena 

luego de la reunión que 
sostuvo con Celso Ortega 
Martínez, líder de Los Ar-
dillos. Apenas detectada 
su presencia se multiplica-
ron los gritos de “¡fuera!”, 
“hipócrita”, “por tu cul-
pa Chilpancingo está en 
esta situación” (Reforma, 
7-10-24).

* Del tema hablamos con 
Rubén Moreira, coordina-
dor del PRI en la Cámara 
de Diputados. “Está claro 
que en Guerrero deciden 
los narcotraficantes. Ma-
taron a personas en cam-
paña, a funcionarios y 
hoy matan al alcalde de 
la capital de una manera 
atroz y brutal.

Cuando le mencionamos 
que Arcos pidió protec-
ción, Moreira dijo: “Se tie-
ne que hacer una profunda 
investigación del que no le 
dio la seguridad”. Ya enca-
rrerado, dijo que Morena 
tiene que evaluar si el go-
bierno de Evelyn Salgado 
tiene capacidad para diri-
gir los destinos de una en-
tidad tan importante.

* En el homenaje de 
cuerpo presente que se 
rindió en la Cámara de 
Diputados a doña Ifige-
nia Martínez y Hernán-
dez, presidenta de la Mesa 
Directiva de ese órgano 
legislativo, fue leído el 
discurso que ya no pudo 
pronunciar el pasado 1 de 
octubre, cuando le puso la 
banda presidencial a la 
primera mujer Presidenta 
de México.

Le tocó al morenista 
Sergio Gutiérrez Luna, 
su posible sucesor en el 
cargo, dar lectura a sus 
palabras, que incluye-
ron un claro mensaje 
contra la polarización                                                                                                                 
que tanto gustaba a AMLO.

“Hoy más que nunca 
necesitamos tender puen-
tes entre todas las fuerzas 
políticas; dialogar sobre 
nuestras divergencias y 
construir, juntas y juntos, 
un país más justo y solida-
rio. Es tiempo de altura de 
miras”.

Ése es el legado que le 
dejó Claudia Sheinbaum. 
México estará mejor si la 
escucha.

El padre Marino 
me dijo ¡Métetela 
entre las piernas 

y aprieta! Entonces 
me puso unas medias 
de licra color piel y me 
dijo, ahora tú serás Eva 
y yo seré Adán. Y así y 
por mucho tiempo me 
dio lecciones personali-
zadas de doctrina y de 
cómo debería de ser un 
hombre de Dios. Yo en 
verdad amaba a Dios 
porque en Monclova, 
Lucía, la seminaris-
ta, me había inculcado 
tantas bondades que 
para mí no había otra 
cosa que amar a Jesús 
y a Dios mismo. Ya en 
la Región del Carbón 
mamá localizó la igle-
sia y tras presentarme 
con el sacerdote le pidió 
que por favor me reci-
biera como monaguillo. 
Mamá, mujer agradeci-
da, le daba tan buenas 
propinas al padre que él 
hacía cuanto se podía 
para hacerle sentir que 
sus pecados de mujer 
vanidosa fueran perdo-
nados.

 Con él aprendí el 
plan de Dios para con 
sus hijos y claro, todos 
sus mandamientos. El 
sacerdocio es de hom-
bres, me instruía, y por 
lo tanto, un pacto de 
secrecía qué debe guar-
darse. Y me guardé todo 

aquello que se vivía en 
la sacristía y ante la 
presencia de un Sagra-
do Corazón que siempre 
miraba el techo mien-
tras se palpaba su cora-
zón coronado en fuego. 
En mi papel servil de 
Eva aprendí a obedecer 
porque por culpa de ella 
el hombre había sido 
condenado a vivir en 
una tierra árida y sin 
beneficios. Aceptaba sus 
cachetadas porque me 
las merecía, por escu-
char a la serpiente antes 
que hacer la voluntad de 
Dios. Cuando lloraba, 
el padre me consolaba 
besándome la nuca, so-
bándome las piernas y 
la ingle desierta a causa 
de las medias arrequin-
tándome las pelotas. 
Sólo tenía ocho años y 
ya sabía mi posición en 
la tierra. No seas tonto, 
no tendrás hijos, esto es 
sólo una representación, 
me decía el padre Mari-
no cuando le pregunta-
ba cuándo nacería Caín 
y Abel. Y me sobaba la 
panza pues me imagi-
naba tan gorda como las 
mujeres de los cuadros 
en la pared que esperan 
el nacimiento de Juan el 
Bautista y Jesús. Ellas 
son mujeres de verdad, 
me decía mientras me 
sobaba la cabeza. Es-
tas son solo lecciones de 

cómo vivía  Adán y Eva 
en el jardín. Pero padre, 
es que me duele mucho 
traerlas tan apretadas. 
Pues así debe de ser, ade-
más ya mero van a dar 
las siete, viene la misa 
y te lo podrás quitar… 
¿qué te he enseñado de 
la obediencia? 

Por muchos meses y 
antes de la misa bañé 
con esencias a mi Adán. 
Respetaba cada uno de 
sus rincones porque me 
decía que eran sagra-
dos. Le perdí miedo a lo 
que me era nuevo y tam-
bién a las exigencias de 
mi Adán. Ser su Eva me 
ponía bien porque me 
estaba esforzando para 
ganar la gloria. Bien 
metida en mi cabeza es-
taba su promesa de que 
si guardaba la secrecía 
sacerdotal, mamá y yo 
volaríamos al cielo un 
día. 

A los doce mamá me 
sacó de monaguillo 
porque la secundaria 
requería entrega. La 

secundaria Venustia-
no Carranza era exi-
gente y mamá deseaba 
fuera excelente. Acepto 
que echaba de menos a 
mi Adán y cuando sa-
lía  él me esperaba de 
vez en vez frente a la 
Iglesia Bautista donde 
me recogía en su auto 
y me llevaba al templo. 
Ahí volvíamos a recrear 
nuestro jardín de Edén 
y volvíamos a juramen-
tarnos. A los trece me 
pidió que dejara de usar 
las medias y por fin 
pude sentir la libertad. 
Comenzó entonces a en-
señarme cómo se vivía 
en Gomorra y las prác-
ticas que habían hecho 
que Jehová los aniquila-
ra. Pero esto es sólo una 
representación, me de-
cía. Pero yo ya tenía tre-
ce años y sabía y sentía 
que aquello no era más 
que los deseos inmundos 
de un hombre que siem-
pre había deseado estar 
con otro hombre. A mis 
trece me había vuelto 

alto, más grueso y de 
rasgos bonitos. 

Un día decidí apar-
tarme de esa vida secre-
ta y pasados los años me 
enamoré y casé. Jamás 
imaginé que el padre 
Marino, de ahora cua-
renta años me fuera a 
casar. Y lo hizo con una 
expresión de tristeza 
que mamá notó al pri-
mer momento. Después 
del evento religioso y 
contra todo protocolo, 
mamá quiso que el pa-
dre y yo, también ella, 
fuéramos a la sacristía. 
Esta es la última  vez 
que ustedes se verán, 
si no lo sabe, padre, mi 
hijo se va a Oaxaca y 
jamás volverá a verlo. 
Despídanse como debe 
de ser, los espero afuera.

Cuando mamá salió 
supe en un santiamén 
que ella lo sabía todo y 
que como terrible peca-
dora como era y sintien-
dose incapaz de vencer 
sus debilidades, me ha-
bía entregado para que 
así, el padre pasara de 
largo sus pecados. El 
padre Marino me miró 
entristecido,  me abrazó 
pero no respondí. Cuan-
do sus manos tocaron 
mi nuca  lo empujé y al 
momento me dijo, Te he 
extrañado tanto. Salí 
del lugar empujando a 
mamá.

La boda fue de infier-
no. Asistí por cumplir 
y para no hacer un es-
cándalo. En la noche de 
bodas mi esposa, ajena 
a todo me dijo, Eres tan 
hermoso. Nos desvesti-
mos y al verla quitar-
se el  vestido, supe que 
me había casado con la 
mujer correcta. En un 
momento la vi en pu-
ras media de licra y me 
dijo, me siento Eva, así 
desnuda y solo para ti. 
Aquella frase fue  tan 
electrizante que hizo 
que una borrasca de 
recuerdos se me vinie-
ra encima. Ahora era 
una Eva intentando ser 
Adán. Recordé entonces 
el templo del Sagrado 
Corazón y mi jardín de 
Edén. También esa am-
plia sacristía en la que 
un sacerdote me creó 
una fantasía tan gran-
de que cuando quise ser 
Adán, mi báculo no res-
pondió, pero si envidió 
a esa mujer que no tenía 
que apretujarse las pelo-
tas para ser Eva.

Una semana después 
abandoné mi casa, me 
divorcié y es tiempo que 
sigo viendo a mi Adán 
en el templo del Sagrado 
Corazón.

Autor:
JUAN DE DIOS JASSO JUAN DE DIOS JASSO 
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1805. 
Se publica el Diario de Mé- 
xico por Carlos María de 
Bustamante.

1914.
Inician las sesiones de la 
Junta Revolucionaria convo- 
cada por Venustiano Carran- 
za, en la Ciudad de México. 

1914.
Se elige la mesa directiva de 
la Junta Revolucionaria ca- 
rrancista.

1968.
Aniversario de los caídos en la 
lucha por la democracia de la 
Plaza de las Tres Culturas en 
Tlatelolco.

1875.
Nace en Guadalajara, Jalis- 
co, Gerardo Murillo, desta- 
cado pintor, mejor conocido 
como “Dr. Atl”.

1890.
Nace en Ciudad Victoria, 
Tamaulipas, Emilio Portes 
Gil, presidente de México 
de 1928 a 1930.

1895.
Muere en la ciudad de Mé- 
xico, Manuel Romero Rubio, 
político liberal, suegro de 
Por�rio Díaz.

1808.
Muere Francisco Primo de 
Verdad y Ramos, precursor 
de la Independencia, asesina- 
do en la cárcel del arzobispa-
do en la ciudad de México.

1855.
El general Juan Álvarez es 
nombrado presidente interino 
de la República, en Cuernava-
ca, Morelos.

1813.
El General José María More- 
los decreta la abolición de la 
esclavitud, en Chilpancingo, 
Guerrero.

1910.
Francisco I. Madero promulga 
el Plan de San Luis, en el que 
convoca a tomar las armas 
para derrocar al gobierno de 
Por�rio Díaz.

1887.
Nace Martín Luis Guzmán, 
revolucionario, político y des- 
tacado escritor chihuahuen-
se, autor de La Sombra del 
caudillo y El Águila y la 
serpiente.

1849.
Muere Manuel Crescencio Re- 
jón, jurista y político mexica- 
no, creador del derecho de 
amparo.

1913.
Asesinato del senador chia- 
paneco Belisario Domín- 
guez, crítico y opositor del 
gobierno de Victoriano 
Huerta.

1994.
El satélite mexicano de co- 
municaciones Solidaridad II 
es colocado en órbita. 

1940.
Se funda El Colegio de Mé- 
xico, institución pública de-  
dicada a la investigación y 
enseñanza superior.

1974.
Quintana Roo y Baja Califor-  
nia Sur se erigen como es-  
tados libres y soberanos. 
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1809. 
Muere Fray Melchor de Tala- 
mantes, considerado precur- 
sor ideológico de la Indepen- 
dencia de México.

1830.
Nace Ignacio L. Vallarta, ju- 
rista y político jalisciense.

1824.
Toma posesión Guadalupe 
Victoria, primer presiden- 
te de los Estados Unidos 
Mexicanos.

1913. 
El general Victoriano Huer- 
ta disuelve la Cámara de 
Diputados y encarcela a 
varios de sus miembros.

1914.
Inician las sesiones de la 
Soberana Convención Re- 
volucionaria, en Aguasca- 
lientes.

1823.
Se funda el Colegio Militar en 
la Fortaleza de San Carlos, 
en Perote, Veracruz. 

1829.
Nace José María Vigil, pe- 
riodista, político, escritor e 
historiador jalisciense y des- 
tacado miembro del grupo 
liberal.
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1492.
Cristóbal Colón, navegante 
genovés, llegó a la isla Gua- 
nahaní  (Bahamas). 

1968.
Se inauguran los XIX Juegos 
Olímpicos, en la Ciudad de 
México.

Día de la Raza

1789.
Nace en Veracruz Manuel 
Eduardo de Gorostiza, dra- 
maturgo y diplomático.

1955.
Muere Manuel Ávila Cama- 
cho, Presidente de México 
de 1940 a 1946.

1870.
Se promulga una ley de am- 
nistía en favor de los indivi- 
duos que sirvieron al Im- 
perio y en la intervención 
francesa.

1914.
La Convención de Aguasca- 
lientes se declara soberana.

1911.
Se celebran las elecciones 
para la Presidencia de la Re- 
pública, Francisco I. Madero 
triunfa.

1993.
México �rma su adhesión a 
la Organización de Estados 
Iberoamericanos para la 
Educación, la Ciencia y la 
Cultura. 
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1830.
Se establece el Banco de 
Avío, impulsado por Lucas 
Alamán. Institución destina-  
da a �nanciar al sector in-  
dustrial y manufacturero.

1832.
Nace en la Ciudad de Mé-  
xico, Vicente Riva Palacio, 
destacado político, escritor 
y militar liberal.

1909.
El presidente Por�rio Díaz 
se entrevista en El Paso y 
en Ciudad Juárez, con el 
presidente de los Estados 
Unidos de América, William 
H. Taft.

1912.
Félix Díaz se rebela en Vera-  
cruz contra el gobierno de 
Francisco I. Madero.

Día Mundial de la
Alimentación.

1855.
El presidente Juan Álvarez,  
expide desde Cuernavaca la 
convocatoria para el Con- 
greso Constituyente.

1953.
La mujer mexicana adquie- 
re plenitud de derechos ci- 
viles y políticos conforme a 
las reformas de los artícu- 
los 34 y 35 constituciona- 
les. Quedó capacitada para 
ejercer su voto y postu- 
larse en puestos de elec- 
ción popular.

1923.
Se promulga el decreto que 
funda las Misiones Cultu- 
rales Ambulantes, que se 
trasladaban a las escuelas 
rurales para actualizar a 
los profesores en ejercicio.

Día Internacional para la 
Eliminación de la Pobreza.

1763.
Nace en Monterrey, fray 
Servando Teresa de Mier, 
quien se distinguió como 
doctor en teología y político, 
radical luchador liberal de la 
Independencia de México.

1866. 
El general Por�rio Díaz obtie- 
ne el triunfo en la Batalla de 
la Carbonera sobre una fuer- 
za de 1,500 elementos, en su 
mayoría austriacos.

1931. 
Muere el genio de la electri- 
cidad, Thomas Alva Edison.

1810.
Se promulga el decreto de 
Miguel Hidalgo sobre la abo- 
lición de la esclavitud.

1945. 
Muere el general Plutarco 
Elías Calles, general revolu- 
cionario y Presidente de Mé- 
xico entre 1924 y 1928.

1970.
Muere el general Lázaro Cár- 
denas del Río, revolucionario 
y Presidente de México de 
1934 a 1940.

1852.
Plan del Hospicio, pedía tres 
cosas: "destitución del presi- 
dente Arista, Constitución Fe- 
deral y el regreso de Santa 
Anna".

1854.
Nace el poeta y escritor fran- 
cés Arthur Rimbaud, autor de 
El barco ebrio.

1943.
Se emite el decreto que esta- 
blece la versión o�cial del 
Himno Nacional Mexicano.

1833.
Nace en Estocolmo, Alfred 
Nobel, inventor de la dina- 
mita y creador del Premio 
Nobel.

1865. 
Son fusilados en Uruapan 
por las fuerzas imperialistas, 
José María Arteaga y Carlos 
Salazar, liberales que com- 
batieron en la revolución de 
Ayutla, Reforma e Interven- 
ción Francesa.

1810.
Aniversario de la constitu-  
ción del Ejército Insurgente 
Libertador. 

1814.
Se promulga el Decreto Cons- 
titucional para la Libertad de 
la América Mexicana, sancio- 
nado en Apatzingán.

1920. 
José Vasconcelos presenta el 
Proyecto de Ley para la crea-  
ción de una Secretaría de 
Educación Pública Federal.

 

1996.
Con el voto a favor de 277 
diputados priistas y 144 en 
contra de la oposición, la 
Cámara de Diputados aprue- 
ba las reformas a la Ley re- 
glamentaria del artículo 27 
constitucional, que permite 
la inversión privada en la 
petroquímica.

Día del Médico.

Día Nacional de la Aviación. 

1833.
El gobierno de Valentín Gó- 
mez Farías expide un de- 
creto en el que establece la 
Biblioteca Nacional

1906. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Alfredo Chavero, di- 
putado, dramaturgo e his- 
toriador, participó en el pri- 
mer tomo de México a tra- 
vés de los siglos.

Día de las Naciones 
Unidas. 

1916.
Se funda el Partido Liberal 
Constitucionalista, que lanzó 
la candidatura de Venustiano 
Carranza para Presidente de 
la República.

1937.
Se crea la Secretaría de la De 
fensa Nacional (SEDENA).

1960. 
Se crea el Fideicomiso Na-  
cional de Fomento Ejidal, con 
objeto de aplicar en inver-  
siones productivas los fon-  
dos comunes ejidales.

1842. 
Se hace cargo de la presi- 
dencia el general Nicolás Bra- 
vo, ante la renuncia de Anto- 
nio López de Santa Anna.

1892. 
Nace Nabor Bolaños, revolu- 
cionario y educador, quien en 
1927 de�nió las bases para 
la creación del Instituto Poli- 
técnico Nacional.

1817.
Muere cerca del rancho “El 
venadito”, León, Guanajuato, 
el insurgente Pedro Moreno.

1849.
Decreto del Congreso Federal 
creando el actual Estado de 
Guerrero.

1903. 
Con la asistencia del presi-  
dente Por�rio Díaz se inau-  
gura el Teatro Juárez de Gua-  
najuato.

1914.
Los zapatistas se integran a 
la Soberana Convención Re-  
volucionaria.

1918.
Nace Álvaro Gálvez y Fuen 
tes, locutor, periodista, abo-  
gado y guionista, promotor 
de la alfabetización por radio 
y la telesecundaria.

1937. 
Se funda la Sociedad Mexi- 
cana de Antropología.

1967.
El gobierno de Estados Uni-  
dos, a través de su presi-  
dente Lyndon B. Johnson, 
hace entrega a México de la 
porción territorial denomi- 
nada “El Chamizal”.

1975.
El gobierno mexicano y la 
Facultad Latinoamericana de 
Ciencias Sociales, �rman un 
acuerdo para establecer la 
sede FLACSO de México.

1859.
El presidente conservador 
Miguel Miramón expide un 
decreto para emitir 15 mi- 
llones de pesos en bonos, los 
conocidos como Bonos Je- 
cker. Éste será uno de los 
antecedentes de la interven- 
ción francesa.

1934.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico el músico Gustavo E. 
Campa, considerado el inicia- 
dor del estilo francés de la 
música en México.

1810.
Batalla del Monte de las 
Cruces. Los insurgentes, co- 
mandados por Hidalgo y 
Allende, derrotan a los rea- 
listas, mandados por el te- 
niente coronel Torcuato 
Trujillo.

1873.
Aniversario del nacimiento 
de Francisco I. Madero.          
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12 de octubre
CRISTOBAL COLÓN llega a la isla 
Guanahaní (BAHAMAS)

25 de octubre
Se crea la Secretaría de la

Defensa Nacional (SEDENA)

31

1833.
Andrés Quintana Roo, se- 
cretario de Justicia y Nego-  
cios Eclesiásticos, expide 
una circular a las autorida- 
des de los Estados sugirien- 
do que se prohíba a los sa- 
cerdotes abordar materias 
políticas desde el púlpito. 

1861.
Los representantes de Es-  
paña, Gran Bretaña y Fran- 
cia, �rman la Convención de 
Londres con la intención de 
intervenir militarmente en 
México para exigir el pago 
de la deuda externa.

1916.
El general Francisco Villa, 
después de reunir nueva-  
mente a sus tropas y en ca-  
lidad de guerrillero, ataca y 
toma Ciudad Camargo, 
Chihuahua.

12 de octubre
Se inauguran los XIX Juegos 

Olímpicos en México
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NUEVA YORK.- En una po-
lémica entrevista, Donald 
Trump, expresidente de Esta-
dos Unidos y actual candidato 
republicano para las elecciones 
de 2024, afirmó que los mi-
grantes que han cometido ase-
sinatos en el país lo hicieron: 
estos comentarios, realizados 
durante una charla radiofónica 
con el presentador conservador 
Hugh Hewitt, han generado 
reacciones encontradas y han 
puesto nuevamente en el centro 
del debate su postura sobre la 
inmigración ilegal.

Durante la entrevista, Trump 
no solo criticó a la actual admi-
nistración demócrata, sino que 
hizo una fuerte acusación al 
hablar sobre los crímenes co-
metidos por migrantes. Afirmó 
también que muchos de estos 
individuos han cometido múl-
tiples asesinatos y ahora viven 

“felices” en Estados Unidos. 
Un asesino... creo esto: está en 
sus genes”, señaló el expresi-
dente. Además, dijo que hay: 
Muchos genes malos en nues-
tro país ahora mismo”

Trump ha hecho de la inmi-
gración ilegal un pilar central 
de su campaña para regresar 
a la Casa Blanca. Como parte 
de su propuesta, ha prometido 
realizar la “mayor operación 
de deportación en la historia 
de Estados Unidos” si resulta 
electo nuevamente. Estas de-

claraciones no son nuevas en 
su discurso; durante años, ha 
vinculado a los migrantes con 
actos criminales, llegando a 
referirse a ellos en el pasado 
como “animales” y “asesinos”.

Tras las controvertidas decla-
raciones, el equipo de campaña 
del expresidente se apresuró a 
aclarar el contexto de los co-
mentarios. Karoline Leavitt, 
secretaria nacional de prensa de 
la campaña de Trump, emitió un 
comunicado explicando que los 
comentarios sobre los “genes 

malos” se referían únicamente a 
los asesinos y no a los migrantes 
en general. Se refería claramen-
te a asesinos, no a migrantes. 
Es bastante repugnante que los 
medios de comunicación sean 
siempre tan rápidos para defen-
der a asesinos, violadores y cri-
minales ilegales si eso significa 
escribir un titular malo sobre el 
presidente Trump”.

El Servicio de Control de 
Inmigración y Aduanas (ICE) 
proporcionó recientemente 
al representante republicano 
Tony Gonzales cifras sobre los 
migrantes bajo su supervisión, 
incluidos aquellos que no es-
tán bajo custodia del ICE. Se-
gún los datos, hay 13 mil 099 
personas declaradas culpables 
de homicidio y 425 mil 431 
individuos con antecedentes 
criminales. Sin embargo, estos 
números abarcan varias déca-
das, incluyendo el mandato del 
propio Trump.

FACTOR

EUROPA.- El gigante automo-
vilístico alemán VW se encuen-
tra en graves apuros, obligado a 
recortar gastos en cada esquina. 
Y ahora los trabajadores de exi-
gen mejores salarios y mayor 
seguridad laboral. Los trabaja-
dores de VW han recibido con 
consternación el anuncio de que 
VW cerrará plantas en Alema-
nia por primera vez en sus 87 
años de historia. Hace apenas 
un año, la presidenta del comi-
té de empresa de Volkswagen, 
Daniela Cavallo, ya advirtió 
que el mayor fabricante de au-
tomóviles de Europa “se dirige 
directamente hacia una tormen-
ta perfecta”. Al parecer, esta 
tormenta ha llegado ahora, des-
pués de que la dirección anun-
ciara recientemente que se verá 
obligada a cerrar una —quizás 
dos— fábricas de automóviles 
en Alemania, y a recortar miles 
de puestos de trabajo debido a la 
caída de las ventas.

El anuncio se produjo justo 
antes de las nuevas negociacio-
nes colectivas de finales de sep-
tiembre, que muchos trabajado-
res esperaban rutinariamente que 
les reportaran mayores salarios, 
pero que, en cambio, alimenta-
rán ahora la incertidumbre entre 
los 120.000 empleados de VW 
en Alemania. Mientras tanto, la 
tensa situación del mayor fabri-
cante de automóviles de Europa 
también amenaza con extenderse 
a la política alemana, ya que el 
20 por ciento de las acciones de 
VW están en manos del estado 
federal de Baja Sajonia, donde 
VW tiene su sede y su principal 
fábrica.

Durante muchas décadas, 
y con ayuda de la política, la 
patronal y los sindicatos han 

forjado una relación especial. 
Tras la privatización parcial en 
1960 y la cotización en bolsa 
del fabricante de automóviles 
—anteriormente de propiedad 
estatal—, los trabajadores re-
presentados por el poderoso 
sindicato metalúrgico IG Meta-
ll consiguieron un acuerdo que 
les permitía no participar en el 
tipo de convenio colectivo co-
mún en la industria alemana.

Desde entonces, los salarios 
de VW han sido significativa-
mente superiores a los de otros 
fabricantes. Y, en la década de 
1990, los representantes de los 
trabajadores consiguieron una 
garantía de empleo de 35 años, 
que excluía los recortes de 
plantilla hasta 2029. Esta ga-
rantía de empleo ha sido ahora 
suprimida unilateralmente por 
la dirección, alegando “retos 
especialmente importantes”, 
como el aumento de los costos 
que reduce los beneficios de la 
empresa. “En la situación ac-
tual, ya no se puede descartar 
ni siquiera el cierre de fábricas 
en los centros de producción de 
vehículos y componentes”, dijo 
Volkswagen en la nota enviada 
a los empleados a principios de 
septiembre.

El descenso se ha producido 
en un momento en que las ven-
tas de coches en toda Europa han 
descendido en general en 2 mi-
llones de vehículos, en compa-
ración con los niveles anteriores 
a la pandemia del COVID-19. 
Para VW, esto significa vender 
alrededor de medio millón de 
coches menos, lo que equivale 
aproximadamente a la capacidad 
de producción de dos fábricas, 
como dijo el jefe de finanzas 
de VW, Arno Antlitz, durante la 
presentación de las cifras de la 
empresa en septiembre.
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CIUDAD DE MÉ-
XICO.- El Gober-
nador de Yucatán 

Joaquín Díaz Mena reportó 
saldo blando luego del hura-
cán “Milton”, pero hay algu-
nas afectaciones como postes 
caídos, inundaciones y la caí-
da de techo de un campo de 
softbol.

En su informe presentado 
durante la conferencia matu-
tina de la Presidenta Claudia 
Sheinbaum detalló que hubo 
seis mil evacuados y que este 
martes el Aeropuerto interna-
cional de Mérida reabre ope-
raciones a las 9:00 horas.

Laura Velázquez Alzúa, 
coordinadora nacional de 
Protección Civil, agregó por 
su parte que la población de 

Campeche y Yucatán atendió 
el llamado de las autoridades 
y eso evitó muertes. En el se-
guimiento de la actualización 
de las afectaciones de Guerre-
ro y Oaxaca tras el paso del 
huracán “John”, Velázquez 
reportó que ya hay un avance 
del 91 por ciento de las aveni-
das en Acapulco.

Destacó que se han entrega-
do 6 mil despensas en Cuaji-

nicuilapa, Tecpan de Galeana, 
Atoyac de Álvarez, Las Vi-
gas, Ciyuca de Benítez y Juan 
R. Escudero, además de que 
se han brindado 78 mil 919 
atenciones médicas por parte 
de los tres nivele de gobier-
no. Sobre el abastecimiento 
de agua, dijo que Conagua y 
Marina trabajan en la zona y 
117 pipas distribuyen el agua 
potables en 73 colonias.
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CIUDAD DE MÉXICO.- Tras 
reunirse en privado en la presi-
denta de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) 
y del Consejo de la Judicatura 
Federal, Norma Piña, el pre-
sidente del Senado, Gerardo 
Fernández Noroña anunció el 

restablecimiento del diálogo 
con el Poder Legislativo para 
lograr un acuerdo de transición 
con miras a la elección de jue-
ces, magistrados y ministros.

En entrevista, Fernández No-
roña informó que desde hace 
días hay una interlocución del 
Gobierno Federal a través de 
la secretaria de Gobernación, 

Rosa Icela Rodríguez, con la 
coadyuvancia del líder de Mo-
rena en el Senado, Adán Au-
gusto López, y el propio pre-
sidente de la Cámara Alta, por 
parte del Poder Legislativo.

“Hay una preocupación co-
mún de superar las dificulta-
des. No estoy diciendo que las 
hayamos superado, no estoy 

diciendo que las vayamos a 
superar, no estoy diciendo eso, 
estoy diciendo, para que sea 
muy claro, que hay un acuerdo 
de, aún en las condiciones más 
difíciles, mantener el diálo-
go. Este es el acuerdo central, 
inicial, y de ahí hacia adelante 
todo lo que podamos construir 
me parece que será muy posi-

tivo, hay disposición nuestra y 
del Poder Judicial de buscar los 
puntos de coincidencia, vamos 
a ver si se logra”, puntualizó.

El presidente del Senado 
afirmó que fue “un mensaje po-
deroso” el hecho de que la mi-
nistra Norma Piña haya asistido 
a la sesión solemne de conme-
moración del bicentenario dela 
instauración del Senado, lo que 
no podría haberse logrado sin 
un acuerdo previo de diálogo 
que garantizó que se le diera un 
trato de consideración y respe-
to en su condición de titular de 
Poder Judicial.

Pese a celebrar el restableci-

miento del diálogo para avan-
zar hacia la transición en el Po-
der Judicial, Fernández Noroña 
aclaró que no pretende generar 
ninguna expectativa que luego 
no se cumpla y advirtió que no 
hay marcha atrás en la elección 
popular de jueces, magistra-
dos y ministros. “El tema es 
un proceso de transición de la 
elección de las personas juzga-
doras. A ver, nosotros no nos 
moveremos un milímetro de la 
elección de las personas juzga-
doras el primer domingo de ju-
nio de 2025. El Poder Judicial 
puede coadyuvar o no en ese 
proceso”, indicó.

El huracán del Golfo ya tomó rumbo hacia 
Florida; dejó solo algunos daños materiales

Empleados de VW exigen aumento 
salarial en plena crisis

Noroña anuncia restablecimiento del diálogo con el Poder Judicial; “buscaremos puntos de coincidencia”

Donald Trump afirma que inmigrantes matan 
“por sus genes” y “contaminan la sangre” de USA



Desde Saltillo, el goberna-
dor Manolo Jiménez enca-
bezó la ceremonia en la que 
se entregaron escrituras de 
manera simultánea en todo 
el estado

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
Desde Saltillo y de ma-
nera simultánea en todas 

las regiones de la entidad, Ma-
nolo Jiménez Salinas presidió 
la ceremonia en la que se en-
tregaron más de mil 800 escri-
turas a familias coahuilenses 
con el objetivo de brindarles 
certeza sobre su patrimonio.

“En Coahuila sabemos lo 
importante que es para las 
familias contar con la seguri-
dad y tranquilidad del título 
de propiedad de sus hogares. 
Desde Saltillo detonamos la 
entrega de mil 870 escrituras 
en todas las regiones del esta-
do, dando certeza al patrimo-
nio que por años y con un gran 
esfuerzo ha construido nuestra 
gente. Felicidades a todas las 
familias beneficiadas. Segui-
remos trabajando por el bien 
de Coahuila”, destacó el go-
bernador.

En Saltillo y acompaña-
do por el alcalde José María 
Fraustro Siller y el alcalde 
electo Javier Díaz González, 
Manolo Jiménez entregó 568 
escrituras a habitantes de la 
capital del estado, y agradeció 
a Ángel Mahatma Sánchez, 
secretario de Vivienda y Or-
denamiento Territorial, así 
como al equipo Mejora, por 
hacer posible esta entrega si-
multánea.

El Mandatario estatal men-
cionó que cada una y cada uno 
de quienes reciben sus escritu-
ras representa una historia de 
esfuerzo, porque, dijo, la casa 
o el terreno que ya tienen en 

sus manos, no se dio por obra 
de la casualidad.

“Detrás de este terreno, de-
trás de esta casa que hoy tie-
nen en sus manos, que ya es 
de ustedes, hay muchos años 
de trabajo. Y sin duda era una 
preocupación con la que vi-
vían todas y todos ustedes, de 
que ese patrimonio por el que 
trabajaron muchos años no te-
nía certeza jurídica”, comentó.

Jiménez Salinas señaló la 
importancia de este gran pro-
grama de escrituración que se 
lleva a cabo en conjunto con 
los municipios, ya que es para 
brindar certeza jurídica sobre 
el patrimonio de las familias.

“El que ustedes tengan su 
escritura garantiza tranqui-
lidad en su familia ya que 
pueden dejar garantizado su 
patrimonio. Por eso, hoy es 
un día de fiesta para más de 
mil ochocientas familias de 
Coahuila que hoy tienen su es-
critura”, expresó.

Agregó que el que las y 
los coahuilenses tengan una 
mejor calidad de vida depen-

de de muchas cosas, depende 
de proyectos como éste, pero 
también de programas socia-
les como obras en las colonias 
de agua, drenaje, pavimento, 
electrificación, techos, cuar-
tos.

Jiménez Salinas destacó el 
Gran Programa de Salud Po-
pular, con el que se rehabilita-
ron 133 centros de salud en las 
colonias, barrios y ejidos, y en 
donde ya se tienen doctores y 
enfermeras; un abasto del 85 
por ciento de los medicamen-
tos. Además de que se instaló 
el Centro de Telemedicina para 
dar consultas con especialistas 
a la gente. Recordó que hace 
dos semanas inició la entrega 
de la Tarjeta de la Salud Popu-
lar para los adultos mayores y 
personas con discapacidad sin 
seguridad social, tarjeta con la 
que tendrán acceso a medica-
mentos, consultas, análisis y 
operaciones completamente 
gratuitas. 

Anunció que la próxima 
semana se reactivarán los 
programas alimentarios, pero 

que también hay otras cosas 
que son muy importantes para 
que en Coahuila se viva bien, 
como el desarrollo económico 
y la seguridad.

En este último, destacó que 
a diferencia de otras entidades 
en las que están pasando he-
chos de violencia, en Coahuila 
se sigue reforzando la estra-
tegia de seguridad, porque, 
dijo, la paz y la tranquilidad 
de nuestras familias es lo más 
importante. 

“Por eso aquí en Coahuila 
seguimos blindando el Esta-
do”, señaló.

Reiteró su compromiso de 
seguir trabajando en muchos 
temas que al final del día ga-
ranticen y le den la certeza a la 
gente, a sus familias, de seguir 
viviendo en uno de los mejo-
res lugares de México.

“Tenemos que seguir traba-
jando juntos, unidos. Que el 
punto de encuentro entre todas 
y todos es que le vaya bien 
a Saltillo, que le vaya bien a 
Coahuila”, mencionó el gober-
nador Manolo Jiménez.

José María Fraustro Siller, 
presidente municipal de Salti-
llo, mencionó que hoy no solo 
se lleva a cabo una entrega de 
escrituras, sino además es un 
reconocimiento a un sueño 
gracias al esfuerzo, a la perse-
verancia de cientos de familias 
que hoy ven materializado su 
anhelo de tener un lugar que 
puedan llamar como patrimo-
nio propio.

En Coahuila trabajamos to-
dos los días por y para la fami-
lias de nuestro estado, porque 
sabemos que su bienestar es 
cimiento de una sociedad más 
justa, más segura y más prós-
pera.

Ángel Mahatma Sánchez, 
secretario de Vivienda y Orde-
namiento Territorial informó 
que hoy más de mil 800 fami-
lias coahuilenses reciben cer-
teza jurídica de su patrimonio. 
Mencionó que hoy, cientos de 
familias están recibiendo un 
lugar de Coahuila que nadie 
les puede quitar.

Reconoció y agradeció a 
Manolo Jiménez por su com-

promiso con la vivienda y el 
ordenamiento territorial en 
Coahuila, e informó que en lo 
que va del año se han entrega-
do más de tres mil escrituras 
en todo el estado.

Por su parte, Yolanda del 
Carmen Marín Dueñas, bene-
ficiaria, mencionó que el día 
de hoy, el hogar de cada uno 
de quienes reciben sus escri-
turas, es realmente suyo y que 
pueden seguir construyendo 
su presente y su futuro.

Acompañaron al goberna-
dor en este evento,  Álvaro 
Moreira Valdés, diputado lo-
cal; Gabriel Elizondo Pérez, 
coordinador general de Me-
jora Coahuila; Miguel Ángel 
Leal Reyes, director general 
de CERTTURC; Sergio Mier 
Campos. director general del 
Instituto Registral y Catastral 
del Gobierno de Coahuila; An-
drés Felipe Osuna Mancera, 
director general de la Comi-
sión Estatal de Vivienda del 
Estado; Luz María Diez de 
Urdanivia, presidenta del Co-
legio de Notarios.

ENTREGA MANOLO MÁS 
DE MIL 800 ESCRITURAS
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Tendrá recursos nueva administración municipal para proyectos estratégicos: Javier Díaz
Héctor Herrera / FACTOR

SALTILLO COAH.- El alcal-
de electo Javier Díaz González 
ha tenido una activa partici-
pación en la elaboración del 
proyecto de Ley de Ingresos y 
Presupuesto de Egresos 2025 
para Saltillo, asegurando así 
que se destinen los recursos 
necesarios para los proyectos 
estratégicos de la ciudad. Esta 
colaboración es fundamental 
para garantizar el desarrollo 
y bienestar de los ciudadanos, 
permitiendo que se implemen-
ten acciones que impacten po-
sitivamente en diversas áreas.

Díaz González destacó la 
apertura del presidente munici-
pal saliente, José María Fraus-
tro Siller, en el proceso de en-
trega-recepción. Este enfoque 
colaborativo ha permitido que 
se aborden temas críticos como 
seguridad, desarrollo social, 
servicios médicos y el Sistema 
para el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF), asegurando una 
transición ordenada y eficaz.

El alcalde electo subrayó 
que el paquete económico ya 
se encuentra elaborado y que 
se tiene como plazo de entrega 

al Congreso del Estado antes 
del 15 de octubre. Este cumpli-
miento oportuno es crucial para 
que el legislativo pueda revisar 
y aprobar las propuestas de fi-

nanciamiento para el próximo 
año.

En relación con la política 
fiscal, Díaz González enfatizó 
el compromiso de su adminis-

tración para no crear nuevos 
impuestos. También aseguró 
que cualquier ajuste en las ta-
sas impositivas se realizará de 
manera responsable, en con-

cordancia con el índice infla-
cionario, siguiendo así las re-
comendaciones emitidas por el 
Poder Legislativo.

El proyecto del Presupuesto 

de Egresos contempla la flexi-
bilidad necesaria para realizar 
ajustes durante el año, siempre 
que se cuente con el acuerdo 
del Cabildo. Esto permitirá que 
la administración municipal 
pueda adaptarse a las circuns-
tancias cambiantes y responder 
de manera efectiva a las necesi-
dades de la población.

Díaz González se mostró 
optimista respecto a los resul-
tados que se pueden obtener 
mediante una gestión financie-
ra sólida y transparente, la cual 
será clave para implementar 
los proyectos prioritarios que 
beneficiarán a la comunidad de 
Saltillo. La planificación y la 
ejecución adecuada del presu-
puesto son pilares fundamen-
tales para el desarrollo de la 
ciudad.

Finalmente, el alcalde elec-
to reafirmó su compromiso de 
trabajar en conjunto con todos 
los sectores de la sociedad 
saltillense, asegurando que la 
administración futura será un 
reflejo de las necesidades y ex-
pectativas de los ciudadanos. 
Con esta visión, se espera que 
Saltillo avance hacia un futuro 
próspero y sostenible.
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Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Al 
mencionar que, si bien es 
difícil hablar de un “blin-

daje” absoluto, ya que impli-
caría que fuera imposible que 
ocurriera algún incidente, el es-
tado se mantiene en constante 
alerta para prevenir la entrada y 
asentamiento de grupos delicti-
vos, como ha sucedido en otras 
entidades del país, el secretario 
de Seguridad en Coahuila, Fe-
derico Fernández Montañez, 
destacó que , “nos enfocamos 
en atender no solo los delitos 
que afectan a las personas en su 
día a día, sino también en pro-
teger a Coahuila de cualquier 
intento de intromisión de gru-
pos delictivos”. 

En este sentido, recordó 
que hace dos viernes hubo un 
intento de ingreso por parte 
de un grupo delictivo hacia la 
zona norte del estado, lo cual 
resultó en un intercambio de 
agresiones. “Esto demuestra 
que nuestra labor de vigilancia 
es constante, estamos cuidando 
a Coahuila en todo momento”, 
añadió Fernández Montañez. 
Durante su visita a una insti-
tución educativa, el secretario 
aprovechó para resaltar la im-

portancia de brindar espacios 
seguros para que los niños y 
jóvenes puedan desarrollarse 
sin que la seguridad sea una 
preocupación en su vida diaria. 
“Queremos que los jóvenes de 
Coahuila se enfoquen en sus 
estudios y en su futuro, no en 
temas de seguridad”, afirmó. 
Esto se suma a los esfuerzos 
que se han implementado en la 
Universidad Autónoma, donde 
también se busca garantizar 
que el entorno sea seguro para 
el desarrollo académico.

Fernández Montañez su-
brayó que la Secretaría de Se-
guridad de Coahuila se suma 
a la estrategia federal en ma-
teria de seguridad, ya que el 

estado cuenta con un modelo 
muy efectivo que se basa en 
la coordinación entre diversas 
instituciones. “En una mesa de 
trabajo en Torreón, por ejem-
plo, estuvimos reunidos con el 
Ejército mexicano, la Guardia 
Nacional, el general Ibarra, 
comandante de la Onceava Re-
gión Militar, y representantes 
de la Fiscalía, la Policía Estatal 
y las municipales. Trabajar jun-
tos es fundamental”, comentó.

Señaló que la estrategia na-
cional de seguridad incluye 
varios ejes importantes, entre 
ellos, la atención a las causas 
de los delitos, la coordinación 
entre autoridades y el uso de 
inteligencia tanto para la pre-

vención como para la revisión 
de los casos. “En Coahuila, 
contamos con una Subsecreta-
ría de Inteligencia que se esta-
bleció desde que el gobernador 
Manolo Jiménez tomó protesta. 
No es que seamos adivinos, 
pero estamos avanzando en la 
dirección correcta, siguiendo 
una ruta bien trazada”, afirmó.

Además, Fernández Mon-
tañez destacó que Coahuila es 
un referente en materia de se-
guridad, no solo por los buenos 
resultados en términos de inci-
dencia delictiva, sino también 
por la percepción ciudadana. 
“Tanto los datos del ejecutivo 
como del INEGI respaldan que 
la seguridad en Coahuila está 
bien posicionada, pero siempre 
hay margen para mejorar. Con 
la excelente relación que tene-
mos con las autoridades federa-
les, confiamos en que el estado 
seguirá avanzando”, concluyó.

El secretario reiteró que la 
seguridad en Coahuila se tra-
baja día a día, sin dar nada por 
hecho. Por ello, continuarán 
supervisando y monitorean-
do de manera constante cada 
municipio del estado para ga-
rantizar que la paz y tranqui-
lidad de los coahuilenses se 
mantengan.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El go-
bernador del Estado, Manolo 
Jiménez, encomendó a todo 
el equipo que coordina Ga-
briel Elizondo la realización 
de una entrega simultánea de 
escrituras en los 38 municipios 
de Coahuila este martes 8 de 
octubre, señaló el licenciado 
Carlos García Vega, delegado 
municipal de Mejora en Sa-
binas, quien señaló que este 
programa, de gran relevancia 
para miles de familias, busca 

brindar la mayor tranquilidad 
posible: la certeza jurídica so-
bre el patrimonio familiar. Con 
este esfuerzo, se garantiza que 
las propiedades que con tanto 
sacrificio se han construido a 
lo largo de los años, finalmente 
cuenten con las escrituras que 
avalen su legalidad.

Dijo que en Sabinas por 
ejemplo, bajo la administración 
municipal que preside Diana 
Haro, se realizó la entrega de 
30 escrituras, un anhelo que 
en algunos casos ha esperado 
más de 40 años. Estas escritu-

ras pertenecen a viviendas de 
la colonia Villarreal, la cabece-
ra municipal como el Callejón 
del Carmen y en la Ribera del 
Río. Esta acción beneficia a 30 
familias que, durante décadas, 
han trabajado arduamente para 
obtener un terreno y construir 
poco a poco su hogar. Ahora, 
con este documento en sus ma-
nos, pueden tener la seguridad 
de que ese esfuerzo se materia-
liza en un patrimonio familiar.

Este logro es resultado del 
trabajo conjunto entre el go-
bierno del Estado, a través de 

la Comisión Estatal de Re-
gularización de la Tenencia 
de la Tierra Urbana y Rústica 
de Coahuila (CERTTURC), 
Mejora Coahuila y las admi-
nistraciones municipales. “La 
mayor preocupación de quie-
nes trabajamos por nuestras 
familias es no tener la certeza 
de qué ocurrirá el día de maña-
na con nuestros bienes. Sin las 
escrituras, siempre queda la in-
certidumbre”, señaló Jiménez, 
quien ha puesto especial énfa-
sis en apoyar a las familias para 
que alcancen esta seguridad.

El gobernador dijo el entre-
vistado, los ha instado a que 
quienes aún carezcan de su es-
critura, se acerquen a las oficinas 
correspondientes. En Sabinas, 
pueden acudir a la oficina ubi-
cada en la calle Zaragoza, entre 
Amador Chapa y Revolución, 
donde se les brindará asesoría 
para analizar cada caso, ya que 
existen diversas circunstancias 
que requieren ser atendidas de 
manera personalizada. Mejora 
Coahuila mantiene sus puertas 
abiertas para toda la población, 
con el firme compromiso de 
seguir entregando tranquilidad 
y certeza jurídica a las familias 
coahuilenses, contribuyendo así 
al fortalecimiento de su patri-
monio.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- En 
abandono están las oficinas de 
la Secretaría de Comunicacio-
nes y Transportes del gobierno 
Federal ubicadas en la colonia 
Progreso de esta localidad.

El inmueble luce descuidado 
con maleza crecida y apenas se 
observa movimiento por parte 
de personal que aparentemente 
están dos personas atendiendo 
en ventanilla para orientación 
y nulos trámites relacionados 
a permisos, licencias y otras 
cuestiones operativas.

En la parte exterior hay vehí-
culos abandonados en calidad 
de chatarra que formaban parte 

de las cuadrillas operativas que 
acudían a lo largo y ancho de 
la carretera federal 57 para que 
los obreros realizaran labores 
de mantenimiento de la super-
ficie de rodamiento.

A un costado de la oficina 
central, también está cerrada al 
público la oficina del departa-
mento de autotransporte fede-
ral #30 enlace Piedras Negras 
que era para renovar permisos 
y licencias para operadores de 
tractocamiones.

El perímetro del inmueble 
esta descuidado y la hierba cre-
cida apenas deja el libre tránsito 
para peatones que pasan por la 
banqueta y eso que a un costado 
se ubica el banco del bienestar.

Coahuila mantiene alerta constante 
para garantizar la Seguridad

Ejido Sauceda 
del Naranjo tiene 
quince días sin 
agua potable  

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
comisariado Rafael Cruz Mo-
reno informó que el suministro 
del vital líquido se vio afectado 
desde la suspensión general de 
SIMAS en la Región Carbo-
nífera a causa del accidente 
que provocó una cuadrillas de 
CFE al hacer perforaciones en 
el mineral de la Florida y dañó 
un tubo de 30 pulgadas que co-
nectaba con la línea general.

Desde el pasado mes de 
septiembre 70 familias del 
ejido que colinda con Palaú 
no cuenta con el suministro 
y a duras penas amas de casa 
logran recabar en contenedo-
res utilizando bombas de agua 
recargadas con energía de pa-
neles solares y urge que se res-
tablezca el servicio a la breve-
dad posible para reanudar en 
su totalidad las actividades 
domésticas y escuelas.

Integrantes del comité eji-
dal entablaron comunicación 
con funcionarios de SIMAS 
para reportar la carencia del 
vital líquido y supuestamente 
en corto plazo quedaría solu-
cionado pero los días pasaron 
y una sola gota se ha apreciado 

en los grifos de las viviendas.
La presión de agua no sube 

en el ejido y es la primera oca-
sión que ocurre ese detalle que 
un grupo de habitantes están 
analizando la manera de ha-
cer una manifestación pacífica 
para presionar a las autorida-
des y restablecer el servicio, 
porque consideran que espe-
raron suficiente tiempo.

Campesinos han verificado 
la línea de agua potable que 
atraviesa el ejido para detec-
tar fugas de agua pero no hay 
anomalías, reconociendo que 
en esporádicas ocasiones la 
presión de agua medio sube 
pero con raquíticos escurri-
mientos que apenas logran re-
cabar una cubeta.

En el predio Rancho Nuevo 
y el Tanque no tienen servi-
cio de agua potable pero los 
avecindados están dispuestos 
a apoyar las acciones que de-
termine el comité ejidal para 
presionar a las autoridades y 
obtener una respuesta inme-
diata a la problemática del su-
ministro de agua potable.

Oficina de SCT de Nueva 
Rosita en completo abandono

Pugna Manolo Jiménez por la certeza jurídica del patrimonio familiar en Coahuila



Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Con el propósito de 
conocer la perspectiva 

de los alcaldes y alcaldesas 
electos en la Región Carboní-
fera sobre temas de seguridad, 
el secretario de Seguridad, 
Federico Fernández Monta-
ñez, lideró una reunión este 
pasado martes, acompañado 
del subsecretario de Gobier-
no en esta zona licenciado 
Francisco Tobías Hernández. 
En este encuentro, estuvie-
ron presentes Feliciano Díaz 
Iribarren, de Sabinas; Laura 
Jiménez, de Múzquiz; Óscar 
Ríos Ramírez, de San Juan de 
Sabinas; Liliana Quiñones, de 
Juárez; y Federico Quintanilla 
Arana, de Progreso.

Federico Fernández Mon-
tañez explicó que este tipo 
de reuniones se han llevado a 
cabo en todas las regiones de 
Coahuila, con excepción de 
la región Norte, y tienen un 
doble objetivo: por un lado, 
mostrar la visión del goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas 
en el ámbito de la seguridad 
y la importancia de la coor-
dinación; y por otro, escuchar 
las inquietudes y planes de los 
alcaldes electos. “Es necesa-
rio saber cuál es la visión que 
ellos tienen para sus adminis-
traciones, de modo que poda-
mos alinear proyectos y apro-
vechar estos meses previos a 
que tomen posesión”, destacó 

Fernández. Faltan poco más 
de 60 días para que los alcal-
des asuman funciones, y la 
seguridad es uno de los temas 
prioritarios en los planes del 
gobernador.

Una de las recomendacio-
nes clave es que los munici-

pios se coordinen estrecha-
mente con el estado, y en este 
sentido, Fernández señaló que 
han recibido una respuesta po-
sitiva respecto a la propuesta 
del mando único. “Queremos 
que los alcaldes electos nos 
hablen sobre los perfiles que 

tienen en mente para la se-
guridad, y nosotros, a su vez, 
expondremos nuestros objeti-
vos”, añadió el secretario.

Respecto a los operativos 
de revisión, Fernández Mon-
tañez subrayó la importancia 
de los filtros coordinados con 
distintas corporaciones, algu-
nos de ellos basados en la per-
cepción y otros en revisiones 
aleatorias. Estos operativos 
han dado resultados evidentes 
y se complementan con pro-
gramas de auxilio vial, ase-
gurando que quienes transitan 
por las carreteras de Coahui-
la lo hagan con tranquilidad. 
Sin embargo, reiteró que no 
bajarán la guardia en ningún 
momento para garantizar la 
seguridad en el estado.
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TALLER B A R R Ó N

Bertha lópez / FACTOR

SABINAS, COAH.- La ma-
ñana de este martes, en la 
Villa de Agujita inició una 
importante campaña de desca-
charrización, respaldada por 
la presidenta municipal Dia-
na Haro Martínez y el doctor 
David Mussi Garza, jefe de 
la jurisdicción sanitaria en 
la Región Carbonífera. Este 
esfuerzo busca eliminar po-
sibles criaderos de mosquitos 
transmisores del Dengue, una 
enfermedad que representa un 
riesgo para la salud pública.

Durante el evento, se contó 
con la presencia de cuadrillas 
de vectores, integrantes del 
Cabildo, funcionarios y miem-
bros de la comunidad, quienes 
fueron convocados a sacar de 
sus hogares objetos que acu-
mulen agua, como llantas, 

botellas y otros recipientes. 
La presidenta municipal hizo 
un llamado a las familias para 
que se sumen a esta iniciativa, 
asegurando que es fundamen-
tal para mantener los hogares 
y entornos libres de criaderos 
de mosquitos.

Diana Haro Martínez agra-
deció al gobernador Manolo 
Jiménez Salinas por su apoyo 
en esta importante iniciativa y 
reconoció el compromiso del 

doctor Eliud Felipe Aguirre 
Vázquez, secretario de Salud 
del Estado, y del doctor David 
Alejandro Mussi Garza, quie-
nes han sido piezas clave en 
la realización de esta jornada. 
La presidenta hizo hincapié en 
que la participación ciudada-
na es esencial para prevenir 
el Dengue y proteger la salud 
de las familias. “Juntos, po-
demos prevenir esta enferme-
dad y cuidar de nuestros seres 
queridos”, concluyó.

Se invita a toda la comuni-
dad a participar activamente 
en esta campaña de descacha-
rrización, contribuyendo así a 
un entorno más saludable para 
todos. Este es el inicio pero 
van a continuar en el resto 
de las colonias de la cabecera 
municipal así como en la Villa 
de Cloete, Nuevo Barroterán 
y Valle Dorado.

Jesús lópez / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- La ma-
drugada del sábado personas 
que se encontraban ingiriendo 
bebidas alcohólicas en vía pú-
blica, en la colonia Morelos, 
llegaron a un domicilio par-
ticular donde se encontraba 
Juan Manuel Raizola denun-
ciante con un grupo de amigas 
conviviendo y sin mediar pa-
labra comenzaron a ofenderlo 
física y verbalmente a el y a 
un amigo. 

Vecinos del lugar comenta-
ron que, en cuestión de minutos 
se inició una riña con más de 3 
personas donde resultara agre-
dido Juan Manuel Raizola y su 
amigo con heridas en el rostro. 

Minutos después pidieron 
el arribo de la Cruz Roja, 
quienes al valorar a los dos 
jóvenes lesionados por lo que 
requerían un traslado a un 
hospital donde fueron trasla-
dados y atendidos. 

Vecinos mencionaron a los 
oficiales que fueron dos suje-
tos supuestamente en estado 
etílico y una mujer los que ha-
brían lesionado a los dos jóve-
nes con un leño y un Blocke. 

Al llegar los uniformados 
al hospital y dialogar con los 
dos lesionados estos les men-
cionaron como estuvieron los 
hechos, tras el reporte los uni-
formados recomendaron a los 
afectados a que presentaran la 
denuncia correspondiente

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Para 
ayudar a reducir la mortali-
dad por cáncer de mama, el 
Instituto Mexicano del Segu-
ro Social (IMSS) en Coahui-
la, insiste en que la técnica 
correcta de autoexploración 
es de vital importancia para 
detectar a tiempo cualquier 
cambio o irregularidad que 
pudiera representar un posible 
tumor. Durante este mes, en el 
IMSS se intensifican las plá-
ticas, asesorías y acciones di-
rigidas a identificar oportuna-
mente este cáncer, que ocupa 
el primer lugar entre los que 
afectan a mujeres de 40 años 
en delante.

Por lo anterior, la enfer-
mera coordinadora de cursos 
técnicos y post-técnicos en la 
Jefatura de Servicios de Pres-
taciones Médicas (JSPM), 
licenciada Norma Contreras 

Ríos, exhorta a adoptar la téc-
nica de autoexploración como 
un hábito mensual, ya sea 
siete días después de la mens-
truación o en caso de ya no 
reglar, establecer un día fijo 
del mes.  

Explicó que se debe hacer en 
dos formas: de pie con la mano 
derecha en la nuca y con la 
izquierda tocar el pecho dere-
cho. Comenzar desde arriba de 
la mama, palpando alrededor 
de la misma y luego en la parte 
del centro. Posteriormente pal-
par desde la axila hacia el pe-
cho y al final apretar el pezón 
para ver si hay salida anormal 
de líquido y hacer lo mismo 
con la otra mama.

Para hacerlo acostada, es 
necesario apoyarse con una 
almohada pequeña o toalla en-
rollada y colocarla debajo del 
hombro derecho. De igual for-
ma poner la mano derecha en 
la nuca y con la contraria revi-

sar el pecho derecho y palpar 
igual que como se indicó de 
pie y realizar los mismos mo-
vimientos del otro lado. Auna-
do a lo anterior, la funcionaria 
reiteró que deben estar atentas 
a identificar cambios en la for-
ma, tamaño o superficie de la 
piel, así como hundimientos, 
inflamación, enrojecimiento o 
ulceraciones.

“Lo importante es hacerlo 
periódicamente, conocer lo 
que es normal y cómo se sien-
ten las mamas dependiendo 
del periodo del mes, la edad o 
de otras circunstancias como 
el embarazo”, afirmó Contre-
ras Ríos. Asimismo, enfatizó 
que la mayoría de los cambios 
anormales no son causados 
por cáncer, sin embargo de 
ahí la importancia de acudir 
con el médico para valorar 
la necesidad de estudios que 
descarten o confirmen el diag-
nóstico.

Reunión de Seguridad con alcaldes y alcaldesas 
electos; preparan el relevo en la carbonífera

Convivía con amigas cuando llegan 
dos sujetos y una mujer a golpearlo

Arranca campaña de descacharrización en 
la Villa de Agujita para combatir el Dengue

Promueve IMSS Coahuila la autoexploración
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Personal 
de Protección Civil y Bombe-
ros de Múzquiz, en coordina-
ción una cuadrilla de Servicios 
Primarios y oficiales de seguri-
dad pública, atendieron el re-
porte de vecinos del barrio “el 
Tanque” donde denunciaban un 
basurero clandestino al interior 
de una vivienda, así lo indicó 
Gustavo Vásquez Zapata. 

El reporte fue en la calle  
Colegio Militar oriente, del 
interior de la vivienda había 
acumulada basura de todo tipo, 
debido al acumulamiento de 
los desechos del interior de la 
vivienda salían animales, ani-
males que se metían a las de-
más viviendas, cansados de la 
situación. 

Los vecinos decidieron de-
nunciar a las autoridades quie-
nes rápidamente atendieron el 
llamado, llegaron al grado de 
sacar a los dos hombres que 

vivían en la propiedad y los 
trasladaron a las celdas muni-
cipales, donde fueron resguar-
dados, mientras se realizaba la 
limpieza de dicho lugar. 

Era un verdadero muladar 
mencionó Vásquez Zapata, 
los vecinos tenían miedo de 
denunciar, debido a la agresi-
vidad de los propietarios, pero 
no aguantaron los olores y de-
cidieron denunciar los hechos, 
de donde no conformes con la 
basura, si no que también le 
prendía fuego, exponiendo su 
vida y la de los vecinos.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Debido 
a un mal entendido que se dio 
por terceras personas de des-
víos de recursos, hace unos 
días, El comandante del Grupo 
de Rescate Múzquiz, Armando 
López Guerrero, pide disculpas 
a la ciudadanía, mencionó que  
ya se puso en contacto con gen-
te que de verdad quiere trabajar 
por el pueblo.

En un proyecto de la unidad 
de bomberos y claro de una 
vez, que va a ser para  “res-
cate Múzquiz” que es el que 
está haciendo la actividad y si 
existe otra institución que esté 
haciendo otra actividad, esta en 
todo su derecho.

Mencionó López Guerrero, 
porque alguien comentó que 
porque iba ser para rescate 
Múzquiz, aclaro, pues es el que 
esta haciendo la actividad, es-
toy bien agradecido con la gen-
te en los eventos donde dona-
ron y se utilizó para la compra 
de los boletos.

Aquí tenemos todo en orden 
para cualquier aclaración con 
la ciudadanía que es a la que 
nos debemos a la les podemos 
dar una explicación tan pronto 
la soliciten con notas y todo, 
que para eso estamos.

Así que pedimos a la ciuda-
danía a que nos  ayude vamos 
a seguirlo con la rifa para el 
24 de diciembre, seguiremos 
trabajando con el apoyo de la 
gente y claro está que somos 

el único municipio que cuenta 
con las tijeras de la vida.

Tenemos equipo para tra-
bajar, desafortunadamente se 
nos descompuso la unidad que 
teníamos en bomberos, es por 
eso que se pretende comprar 
una de mejor modelo, pues que 
esté en acorde de la ciudadanía. 

Hay gente que dice la chata-
rra que traes, pues esa chatarra 
como dicen, ya dio su batalla, 
ya dio su servicio a la ciudada-
nía, es por eso que. Decidimos 
hacer esta actividad, para dar 
una mejor repuesta ciudadana. 

Recuerden que el boleto para 
el carro que tiene un valor de 
300 mil pesos, va costar 20 
pesos, va a ser accesible para 
cualquier persona que quiera 
comprarlo, en esta semana em-
pieza con la venta de los bole-
tos para quien desee comprar, 
vamos a estar vendiendo en to-
dos los lugares, vamos ha estar 
visitando a la ciudadanía, casa 
por casa, pidiendo el apoyo y 
logar la meta de vender en tres 
meses el total de boletos.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Ante la 
Agencia del Ministerio Públi-
co se presentó la señora Clau-
dia “N” , en representación de 
su señor padre tras ser víctima  
de robó  que asciende a poco 
mas de los diez mil pesos, en 
hechos que ocurrieron en ejido 
Nogalitos.

Además de hurto el o los 
ladrones causaron daños en el 
rancho, quien hace apenas al-
gunos días salió fuera del país, 
aprovechando los maleantes 

para hacer de las suyas y sus-
traer pertenencias del lugar.

Los ladrones se llevaron una 
planta de luz, una bomba de 
agua, un  tanque de gas, una  
pilas de camioneta, una parrilla 
de herramientas, además de los 
daños ocasionados a la propie-
dad. 

Es por eso que la señora 
Claudia acudió a realizar la 
denuncia para dar con el o los 
responsables, más sin embargo 
sospechan de dos personas, por 
lo que esperan que las  autori-
dades hagan su trabajo y se dé 
con los ladrones y se recuperen 
los objetos.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
el inicio de la campaña 
de descacharrización en 

Sabinas, el doctor David Mussi 
Garza, jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria, informó que en el 
estado de Coahuila se han re-
gistrado hasta el momento un 
total de 1,676 casos de Dengue, 
mientras que en la Región Car-
bonífera, los casos confirmados 
ascienden a 124 en los cinco 
municipios que la conforman: 
Sabinas (34), San Juan de Sa-
binas, Múzquiz, Juárez y Pro-
greso.

Destacó el respaldo total del 
gobernador Manolo Jiménez, 
quien ha proporcionado más 
equipo, personal, insecticida y 
recursos humanos para enfren-
tar esta problemática de salud 
pública. Sin embargo, hizo un 
llamado a la sociedad para que 
siga las recomendaciones y 
participe activamente en la des-
cacharrización de sus hogares. 
“Es necesario que cada colonia, 
localidad y municipio eliminen 
los objetos que no sirven y que 

acumulen agua, ya que son los 
lugares donde prolifera el mos-
quito transmisor del Dengue”, 
enfatizó.

El Dengue ha incrementado 
su incidencia a nivel nacional 
en comparación con el año an-
terior, afectando gravemente a 
varios estados del país. Afortu-
nadamente, en Coahuila se ha 
logrado frenar el avance de la 
enfermedad gracias a las accio-
nes implementadas, como las 
fumigaciones nocturnas. Para 
llevar a cabo estas actividades, 

los municipios proporcionan 
la gasolina necesaria para los 
recorridos de nebulización, y 
durante el día se instalan cer-
cos sanitarios. Además, se han 
intensificado las fumigaciones 
en las escuelas, coordinadas 
con la Secretaría de Educación, 
que envía los oficios de solici-
tud de las instituciones educati-
vas para darles el seguimiento 
correspondiente.

En cuanto a los decesos por 
Dengue, señaló que en la pla-
taforma nacional se han con-

firmado dos casos: uno en la 
comunidad del Mineral de la 
Florida, perteneciente al muni-
cipio de Múzquiz, y el otro en 
un joven de Morelos que falle-
ció en la Clínica 24 del Institu-
to Mexicano del Seguro Social 
(IMSS). Por el momento, no 
se han reportado otros falleci-
mientos confirmados, aunque 
se sabe de decesos que podrían 
estar relacionados con la enfer-
medad, pero cuyos casos están 
en estudio o a la espera de re-
sultados. Los síntomas comu-
nes del dengue incluyen dolor 
de cabeza, fiebre, dolor en las 
articulaciones y músculos, pe-
tequias en la piel, dolor leve de 
estómago y náuseas. Los sín-
tomas de alarma que requieren 
atención médica inmediata son 
el sangrado por nariz, encías y 
mucosas.

Reiteró que la participación 
ciudadana es fundamental para 
combatir el Dengue, y que la 
descacharrización es una de las 
principales acciones preventi-
vas que cada familia puede rea-
lizar para evitar la propagación 
de esta enfermedad.

1,676 casos de Dengue en Coahuila; 1,676 casos de Dengue en Coahuila; 
124 casos son de la carbonífera124 casos son de la carbonífera

Atienden basurero en el Tanque

Presuntos ladrones 
visitan un rancho 

en Nogalitos

Rescate Múzquiz proyecto de unidad
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Policías 
municipales lograron el arresto 
del sujeto que aún se encontra-
ba en el interior del negocio, 
el imputado de nombre Ulises 
Hernández fue judicializado 
por el delito de robo, en agra-
vio del propietario de la misce-
lánea “Marina” donde cometió 
el delito.

Se trata de un robo, el sujeto 
fue traslado a las instalaciones 
de la policía.

Al arribo de los agentes en 
una inspección corporal traía 
la cantidad de mil 750 pesos 
que momentos antes tomó de 
la caja registradora, además de 
una barra de fierro de acero que 
utilizó para forzar la puerta del 
estanquillo.

Para ingresar al negocio, uti-
lizó una barra de acero con la 
que forzó el acceso principal.

El afectado Rubén Darío 
Saucedo tiene su negociación 
en la avenida Sabinas 485 del 
fraccionamiento Aurora.

Jesús López / FACTOR

PALAÚ, COAH.- Des-
pués del último acciden-
tes ocurrido hace un par 

de días en la calle Juárez del 
barrio Uno y Medio ciudada-
nos, donde un padre de familia 
se estampó con un camioneta 
estacionada, piden a tránsito 
municipal y autoridades  retirar 
autos chatarra y abandonados 
en  plena  vía pública. 

Son  barrios y colonias  don-
de  destacan con este tipo de 
problema es por eso que la ciu-
dadanía, Exigen retiro de vehí-
culos abandonados  y chatarras 
que solo  obstruyen  la vía pú-
blica y dan mal aspecto en  el 
pueblo. 

Palauences hicieron un lla-
mado a los regidores comi-
sionados en este rubro y a la 
alcaldesa Tania Vanesa Flores 
Guerra a que se pongan las pi-
las, su administración aún no 
termina y tienen un compromi-
so con las familias de este mu-
nicipio de Múzquiz, para que 

implemente un programa de 
deschatarrización urgente. 

Simplemente atiendan los 
reclamos de la ciudadanía, 
quienes les exigen resultados 
en este caso en este rubro el 
uso de suelo de algunos ta-
lleres mecánicos, chatarreras, 
piden a  Tránsito Municipal 
implementar un operativo 
para acabar con esta vieja 
costumbre.

Los vecinos refieren que la 
mayoría de los carros tiene 
dueño identificado, pero con el 
argumento de que la chatarra se 
ubica “en su área” de la calle, 

los dejan estorbando por meses 
o años.

Además, colonos coincidie-
ron en que los autos abandona-
dos dan mala imagen al espacio 
urbano y quitan lugares para 
estacionar vehículos que sí cir-
culan de manera habitual.

Consideraron que es indis-
pensable la acción de la auto-
ridad pues los vehículos aban-
donados son un obstáculo para 
que las y los ciudadanos pue-
dan transitar de forma libre por 
las distintas calles y avenidas 
de la colonia.

Se pudo constatar que en 

avenidas principales y calles 
de este lugar resaltan coches 
estacionados sobre la banque-
ta, en un carril o simplemente 
en esquinas que por el visible 
deterioro se sabe que están en 
calidad de abandono

Sobre la calle se han en-
cuentran  hasta tres vehículos 
chatarra que según versión de 
vecinos, llevan meses sin ser 
movidos por sus dueños o por 
las autoridades que, se dedican 
al retiro de estas unidades mo-
trices.

Exigen limpiar las calles de 
autos chatarra”, Esos vehículos 
son un peligro para los vecinos 
por lo que se pide el retiro  de 
todos los autos chatarra y aque-
llos que tengan meses abando-
nados en las calles”, dijo Juan, 
desde su domicilio en  calle 
Juárez 

Se está pidiendo a las auto-
ridades, que se les retire con 
grúa. Son unidades que conta-
minan visualmente además en 
algunos casos son refugio de 
malvivientes.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- En 
enero del año 2025, funciona-
rios locales del Comité Estatal 
para la Regularización de la 
Tenencia de la Tierra Urbana y 
Rústica de Coahuila estarán en 
posición de anunciar el nombre 
de las dos colonias de nueva 
creación que estarán en Múz-
quiz y Nueva Rosita.

Elier Sandoval Fernández 
coordinador regional de CER-
TTURC confirmó que los pre-
dios donde estarán ubicadas las 
nuevas colonias pertenecen a 
particulares y el gobierno del 
Estado sostiene pláticas para 
iniciar los trámites correspon-
dientes para la liberación y re-
gularización.

Los dueños de los predios 
privados iniciaron los trámites 
de firmas legales para que las 
colonias logren su consolida-
ción y los posesionarios inicien 
con los procesos de regulariza-
ción hasta obtener sus escritu-
ras, pero omitió detalles hasta 
tener concluido el protocolo en 
la capital del estado.

Los convenios con particu-
lares iniciaron con el levanta-
miento topográfico, planos au-

torizados y otras generalidades; 
anticipando que en el pueblo 
mágico de Múzquiz la nueva 
colonia tiene un registro de 230 
posesionarios y en Nueva Rosi-
ta hay 120 pero omitió detalles 
de ubicación y nombres.

El funcionario agregó que en 
la Región Carbonífera se tiene 
contemplado entregar 230 escri-
turas más el resto del año, como 
ayer entregó 114 para el muni-
cipio de San Juan de Sabinas, 
destacó que también las mismas 
acciones se efectuaron en Minas 
de Barroterán, Palaú y Progreso.

Gracias al subsidio del go-
bierno del Estado en colabo-
ración con ayuntamientos, 
colegios de notarios públicos, 
Registro Público de la Propie-
dad y Catastro, el beneficiario 
con escrituras ahorra 23 mil 
pesos y también solo el pasado 
martes 8 de octubre en Coahui-
la se hizo entrega de mil 979 
documentos.

El propósito es fortalecer el 
patrimonio y certeza jurídica 
de las familias finalizando que 
para este año 2024 la meta es 
entregar 3 mil 16 escrituras a 
familias coahuilenses y conti-
nuar con este mismo ritmo de 
trabajo el próximo año 2025.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- No 
hay cosa o deseo que la gente 
no quiera hacer para complacer 
a Ángel, después de conocer su 
conmovedora historia de lucha 
y perseverancia para sobrevivir 
a una terrible enfermedad que 
le arrebata la vida.

Su sentencia de muerte es 
inevitable al menos eso diag-
nosticó la ciencia sin embargo 
los milagros existen y la espe-
ranza de su familia y muchas 
personas están latentes desean-
do pronta recuperación para el 
niño de 9 años.

La fiesta no es por su cum-
pleaños aclaró Herminia una de 
las organizadoras del evento y 
mejor amiga fe Johana madre 
del pequeño, quien a la luz pú-
blica es conocido que será una 
ceremonia especial para despe-
dir a Angelito.

Los teléfonos celulares de 
Johana y sus amigas no dejan 
de sonar de personas disponi-
bles a colaborar en el festejo y 
aportar en lo que se pueda para 

cumplir los deseos de Angelito.
Ahora sí el pequeño fan de 

Santa Fe Klan tiene de sobra a 
personas que intentarán cum-
plir hasta el mínimo detalle con 
el propósito de hacer su día el 
más especial y contribuir con 
un acto de amor que unirá a 
muchas personas concentradas 
en una finalidad.

No hay regalos en específi-
co que solicitar por el contra-
rio la celebración es un aporte 
de ideas y creatividad para 
que el niño pase un día in-
olvidable en compañía de su 
familia recordando que el ac-
ceso es libre para quien guste 
asistir.

El pequeño tendrá en su fies-
ta una caravana de autos 4x4 
que fue un deseo que solicitó 
con inquietud y más sorpresas 
que no fueron develadas hasta 
que llegue el anhelado día que 
personas de buen corazón se 
ofrecieron organizar con el pro-
pósito de hacer feliz a un Ange-
lito que pronto abrirá sus alas 
para volar y cuidar a su mamá 
y hermanito.

Piden a autoridades retirar autos chatarraPiden a autoridades retirar autos chatarra
y abandonados en plena vía públicay abandonados en plena vía pública

Detienen a ladrón de 
mini súper en Sabinas

Angelito movió corazones con su conmovedora historia

Dos nuevas colonias van a 
ser fundadas el próximo año 

en la Región Carbonífera



Anselmi y los jugadores que 
ha impulsado a la selección

LA FECHA FIFA, UNA HUELGA ENCUBIERTA

Los nuevos favoritos para 
ganar la Serie Mundial

Espn / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Cruz Azul, 
líder del Apertura 2024, apor-
tará 11 jugadores a selecciones 
mayores e inferiores durante 
la Fecha FIFA de octubre. Sie-
te de ellos son parte del primer 
equipo de la Máquina, de los 
cuales cinco han sido impulsados 
por Martín Anselmi para regre-
sar a las convocatorias de sus res-
pectivos combinados absolutos.

Futbolistas como Jorge Sán-
chez, Carlos Rodríguez, Erik 
Lira, Kevin Mier y Willer Ditta, 
habían sido marginados de sus 
respectivas selecciones, pero en 
la gestión de Martín Anselmi, 
quien llegó a Cruz Azul para este 
2024, han vuelto a sus combina-
dos.

JORGE SÁNCHEZ
El lateral derecho se había 

perdido la primera convocatoria 
de Javier Aguirre, en esta terce-
ra etapa del ‘Vasco’ en el ban-
quillo de la Selección Mexicana, 
que fue para disputar los dos 
partidos amistosos de la Fecha 
FIFA de septiembre, ante Nueva 
Zelanda y Canadá.

CARLOS RODRÍGUEZ
El canterano de Monterrey es-

tuvo borrado del radar de la Se-
lección Mexicana en el último tri-
mestre del 2023, cuando todavía 
no estaba Martín Anselmi en el 
banquillo de Cruz Azul, en el que 
se perdió la Fecha FIFA de octu-
bre, en la que hubo dos amistosos, 
además de los cuartos de final de 
la Concacaf Nations League, que 
se disputaron en noviembre.

Con la llegada de Martín 
Anselmi a Cruz Azul, que se dio 
para el Apertura 2024, Carlos 
Rodríguez regresó a las convo-
catorias de la Selección Mexica-
na con la Fecha FIFA de marzo 
y desde ahí, el centrocampista no 
ha faltado a ni un llamado del 
Tricolor.

ERIK LIRA
El defensa de Cruz Azul ha 

sufrido para encontrar la regu-
laridad en las convocatorias de 
la Selección. Antes del arribo de 
Martín Anselmi, Erik Lira había 
sido llamado para un partido en 
el 2021, otro más en el 2022 y 
en el 2023.

Ya con la llegada de Anselmi, 
quien le encontró la posición de 
defensa central, Lira ha regre-
sado con México, ahora bajo la 
dirección técnica de Javier Agui-
rre, quien lo incluyó en su primera 
convocatoria y lo volvió a hacer 

para la Fecha FIFA de octubre, 
en la que entró de último momen-
to ante la baja de Henry Martín.

KEVIN MIER
El portero colombiano no ha 

debutado con la selección mayor 
de su país, pero ya ha sido con-
siderado en convocatorias des-
de junio del 2023, pero hubo un 
momento en el que Kevin Mier no 
fue llamado al combinado cafe-
talero, entre noviembre del 2023 
y la Copa América 2024, que fi-
nalizó el pasado julio.

Luego de casi un año de au-
sencia en las convocatorias de 
la selección de Colombia, Ke-
vin Mier, tras sus actuaciones 
con Cruz Azul en el Apertura 
2024 y Clausura 2024, regresó 
al conjunto cafetalero para dis-
putar la Fecha FIFA de septiem-
bre, en la que jugaron dos duelos 
de las eliminatorias de la Conme-
bol, y repitió en la lista para los 
duelos de octubre.

WILLER DITTA
El zaguero fue convocado por 

primera vez a su selección en 
octubre del 2023, incluso ese 
mismo mes debutó con el combi-
nado absoluto de Colombia. Wi-
ller Ditta repitió en la lista para 
la Fecha FIFA de noviembre, en 
lo que había sido su último lla-
mado. Willer Ditta se adueñó del 
puesto titular desde la llegada 
de Martín Anselmi a Cruz Azul y 
con ello se dio su regreso a la se-
lección de Colombia luego de un 
año de ausencia, pues el zaguero 
fue considerado para la Fecha 
FIFA de octubre.

LUIS ROMO, UN CASO DIFERENTE
Luis Romo se ha convertido en 

uno de los convocados recurren-
tes a la Selección Mexicana des-
de antes de vivir su segunda eta-
pa con Cruz Azul. Ya con Martín 
Anselmi en el banquillo, el cante-
rano de Querétaro se mantiene 
en las listas del Tricolor.

EN SELECCIONES INFERIORES
Andrés Montaño, el ‘10’ 

de Cruz Azul, se mantiene en las 
listas de la Selección Mexica-
na Sub-23. En el Tricolor Sub-20, 
repiten Amaury Morales y Ma-
teo Levy, quienes son recurrentes, 
además de la aparición de Ro-
gelio González. Javier Suárez, 
nacido en Venezuela, pero con 
naturalización mexicana, fue 
convocado por la Vinotinto Sub-
20 para disputar dos partidos de 
preparación, luego de que hace 
un año jugó con México la Copa 
del Mundo Sub-17.

La novena de Nueva York 
se quedó con el Juego 3 
de la Serie Divisional de 
la Liga Nacional; mañana 
en Citi Field podría sellar 
su pase

Claro sports / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Los Mets están a un 
juego de avanzar. La 

novena de New York no 
tuvo piedad ante l o s 
Phillies y con una 
salida perfec-
ta de su pitcher, 
Sean Manaea, logra-
ron mantenerlos a raya 
y vencerlos 7-2. Los Mets 
toman ventaja 2-1 en la Se-
rie Divisional y se ponen a un 
juego de la pelea por el Cam-
peonato de la Liga Nacional.

Los Mets no tuvieron piedad 
en el Juego 3, luego de la 
dolorosa derrota del due-
lo anterior.  Pegaron prime-
ro en la segunda baja, cuan-
do Pete Alonso conectó un 
cuadrangular solitario ante el 
abridor Aaron Nola. Con esto, 
Alonso llega a 230 home runs 
en su carrera incluyendo pos-
temporada.

Los toleteros de Phillies no 
respondieron durante todo 
el juego ante un perfecto Ma-
naea, que lanzó por siete 
entradas completas, per-
mitiendo tres hits, dos ba-
ses por bolas y seis pon-
ches.

En la ofensiva, los de 
New York no se queda-
ron con los brazos cruza-
dos y respondieron a la 
gran salida de su pitcher 
abridor. Winker amplió 
la ventaja con otro 
jonrón solitario al 
jardín derecho 
en la cuarta 
baja.

La cuenta siguió creciendo 

en la sexta entrada. Marte 
pegó un sencillo para llegar a 
Alonso y Nimmo a home y po-
ner la pizarra 4-0.

Los problemas se acrecen-
taron para los Phillies, cuando 
los Mets castigaron a sus re-
levistas en la fatídica en-
trada. Nimmo, Bader 
y Alonso volvieron a 
embasarse y con la 
entrada de Ruiz a la 
lomita, Iglesias lo re-
cibió con un sencillo 
a jardín central que 
permitió dos carre-
ras más, pero el ter-
cer out cayó 

con Alonso corriendo al home.
No parecía que los Phillies 

tuvieran respuesta, pero llegó 
la octava entrada y con la sa-
lida de Manaea, los relevistas 
fueron castigados. Harper co-

nectó un sencillo para 
que Sosa anotara 

y luego Caste-
llanos pegó 
otro hit para 
que Schwar-
ber pusiera 

la segunda 
carrera, recor-

tando distancia 
2-6.

El gusto les 
duraría muy 

poco, pues los errores del bu-
ll-pen de los Phillies le darían 
más carreras a los Mets. Lindor 
bateó un doble a jardín dere-
cho que impulsó a Martínez y 
Taylor llegara a salvo a ter-
cera.

El cuarto duelo será hoy 
en el Citi Field, con el All-
Star Ranger Suárez progra-
mado para abrir por Fila-
delfia, contra su compatriota 
zurdo José Quintana.

Con una victoria, Nueva 
York avanzará a la Serie 
de Campeonato de la Liga 
Nacional, contra los Dodgers 
de Los Ángeles o los Padres 
de San Diego.

Manaea fue releva-
do después de permitir 
un sencillo, para abrir la 
octava entrada. El gran 
zurdo, quien se convirtió 
en el as de Nueva York 
durante la segunda mitad 
de la temporada, recibió 
calurosas palmadas en el 
pecho de sus compañeros 
de equipo y una ovación 
de pie por parte de la mul-
titud que agitaba toallas, 
en el lleno de 44 mil 93 es-
pectadores.

El lanzador ponchó a seis 
adversarios y dio dos bases 
por bolas, para su primera 
victoria en Playoffs, des-
pués de ingresar con mar-
ca de 0-3 y efectividad 
de 10.66.

Manaea, quien se 
aferraba a una ven-

taja de 2-0, se libró 
de problemas ma-

yores en el sexto 
inning. Des-

pués de con-
ceder bases 
por bolas 

consecutivas 
para comenzar la entrada, 
recibió una visita al montí-
culo del coach de lanzado-
res Jeremy Hefner y ponchó 
al bateador estrella Bryce 
Harper, con tres lanzamien-
tos lentos.

Los Mets a un triunfo de 
la Serie de Campeonato

as / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Casi como 
algo premonitorio, hace poco 
más de tres semanas Rodrigo 
Hernández dejó caer la amena-
za de una huelga de jugadores 
como protesta para denunciar 
el calendario futbolístico, al que 
muchos estamentos del deporte 
acusan de ser el principal cau-
sante de las lesiones a lo largo 
de la temporada. El centrocam-
pista del City aseguró en la pre-
via al primer partido de Cham-
pions de este curso que era “una 
opinión extendida” y solo cuatro 
días después, en un partido ante 
el Arsenal, Rodrigo se lesionó el 
cruzado y dijo prácticamente 
adiós a la temporada. La lesión 
de Rodrigo y sus declaraciones 
previas abrieron más que nun-
ca el debate sobre la dureza 
del calendario, recargado de 
partidos en una temporada en 
la que, además de contener los 
partidos habituales, las competi-
ciones europeas se han alargado 
y finaliza con el nuevo Mundial 
de Clubes. A todo ello hay que 
sumarle las fechas FIFA, también 
en el punto de mira después de 
que muchos futbolistas regresen 
de los parones internacionales 
con molestias a sus clubes.

Para muchos, deberían ser pre-
cisamente las fechas FIFA el pri-
mer punto por el que empezar a 
recortar un calendario sobrecar-
gado. En un año sin Eurocopa ni 
Mundial, los parones internacio-
nales aparecen marcado en rojo 
para muchos clubes, a los que les 
gustaría que sus jugadores no 
acudieran con sus selecciones. Es 
por eso que resulta llamativo 
como son varias las estrellas del 
fútbol internacional que han deci-
dido parar, ya sea por renuncias 
momentáneas, acusando peque-
ñas molestias o incluso motivos 
familiares, en este parón de oc-
tubre.

ESPAÑA, BRASIL Y FRANCIA
España. Las gravísimas lesio-

nes de Carvajal y Rodrigo han 
trastocado los planes de Luis de 
la Fuente de cara al próximo 

año. Mientras el seleccionador 
busca alternativas para dos ju-
gadores claves, el técnico ya ha 
tenido que variar dos veces la lis-
ta que ofreció el pasado viernes. 
Ni Ferran Torres ni sus sustituto 
Bryan Gil jugarán los próximos 
partidos con España por moles-
tias físicas.

Brasil. Vinicius sufrió un golpe 
en el hombro en el partido ante 
el Villarreal que le produjo una 
lesión cervical, según el parte 
médico del Real Madrid y no via-
jó con su selección, aunque todo 
apunta que estará listo para el 
partido ante el Celta, justo des-
pués del parón. Algo parecido 
ocurrió con Militao, que llegó a 
viajar a São Paulo, donde los 
médicos de la federación brasi-
leña, tras hacerle unas pruebas, 
permitieron el regreso del central 
a la capital española para que 
se recuperase de unas molestias 
musculares.

Francia. Más extraño resulta 
el caso de Mbappé, al que Des-
champs no convocó para que se 
recuperase de una lesión en el bí-
ceps femoral que le impidió dis-
putar el derbi ante el Atleti, pero 
que no imposibilitó a Ancelotti 
contar con él en los dos siguien-
tes duelos ante Lille y Villarreal. 
Upamecano, por su parte, tam-
poco viajará con Francia después 
de acusar unas molestias en el úl-
timo partido del Bayern ante el 
Eintracht. Además, hace tan solo 

siete días que Griezmann dio la 
sorpresa cuando anunció su reti-
rada de la selección con tan solo 
33 años. El delantero del Atlético 
era uno de los grandes baluar-
tes de la actual subcampeona 
del Mundo y nadie esperaba 
su adiós internacional antes del 
Mundial 2026.

BÉLGICA, ALEMANIA Y OTRAS 
SELECCIONES

Bélgica. La continuidad de Te-
desco está dejando la selección 
belga como un solar. El seleccio-
nador de los diablos rojos sabe 
que no puede contar con Courtois 
desde hace varios meses, cuan-
do el portero del Real Madrid 
dijera que no volvería a ir con 
Bélgica mientras Tedesco siguie-
ra al frente del equipo. Con lo 
que no contaba el técnico era 
con la renuncia momentánea de 
De Bruyne y Lukaku, que pidieron 
no ir con Bélgica en las próximas 
convocatorias sin que su adiós a 
la selección fuera definitivo. Am-
bos futbolistas, leyendas de la 
selección, superan la treintena 
de años y quieren aprovechar 
los parones internacionales para 
descansar, aunque los dos han 
asegurado que quieren jugar el 
Mundial 2026. Por último, ayer 
se supo que Onana, centrocam-
pista del Aston Villa, también se 
caía de la convocatoria a última 
hora por molestias musculares.

Serbia. El segundo rival de 
España en este parón no podrá 

contar con su gran estrella, Du-
san Vlahovic. El delantero de la 
Juventus se perderá los partidos 
internacionales por motivos fa-
miliares, según informan varios 
medios del país balcánico. Una 
explicación que deja muchas du-
das debido al gran momento de 
forma que vive el delantero de 
la Juventus (siete goles en nueve 
partidos) y después de que hace 
un mes se quedara también fuera 
de la lista.

Holanda. Además de contar 
con Vlahovic durante el parón, 
Thiago Motta, entrenador de la 
Juventus también podrá vigilar 
de cerca la recuperación del 
neerlandés Koopmeiners, no aca-
bó el encuentro ante el Cagliari 
y fue sustituido al descanso. Koe-
man, por su parte, sigue sin lla-
mar a Bergwijn, al que decidió 
que no convocaría por marcharse 
al fútbol saudí. Sin embargo, el 
seleccionador de Holanda no se 
ha pronunciado sobre Memphis 
Depay, que fichó hace un mes por 
el Corinthians, pero cuya ausencia 
en la lista no ha sido justificada 
por el técnico.

Alemania. A pesar de jugar 
los 90 minutos en la victoria del 
Arsenal ante Southampton, el 
delantero gunner, uno de los ju-
gadores más en forma de la Pre-
mier, el alemán alegó unas dolen-
cias en la rodilla que obligaron 
a Nagelsmann a sustituirle en la 
convocatoria de la mannschaft 
por el joven por Burkardt, del 
Mainz. La retirada de Kroos y las 
renuncias de Neuer y Müller tras 
la Eurocopa invitan al selecciona-
dor a una regeneración obligada 
en la selección alemana.

Ucrania. Justo en el momento 
en el que ha vuelto a la titulari-
dad por la lesión de Courtois, Lu-
nin sufre una infección vírica que 
le impiden marchase con su se-
lección, que le dio el visto bue-
no para ausentarse. Su ausencia 
no trastoca mucho los planes de 
Ucrania, donde el titular es Trubin 
después del mal partido inaugu-
ral de Lunin en la Eurocopa.

as / FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Las Se-
ries Divisionales se encuentran 
en progreso, tanto en la Liga 
Americana como en la Liga 
Nacional; de ser necesario el 
quinto juego de esta ronda se 
disputará hasta el 12 de octu-
bre; las Series de Campeona-
to van a partir del 13 al 22 de 
octubre. Mientras que la Serie 
Mundial se disputa del 25 de 
octubre al 2 de noviembre, si 
es que se alarga a siete jue-
gos.

¿CÓMO SE JUEGAN LAS 
SERIES DIVISIONALES?

Liga americana
Ronda Divisional

(5) Kansas City Royals vs. New 
York Yankees (1)

(6) Detroit Tigers vs. Cleveland 
Guardians (2)

Liga nacionaL
Ronda Divisional

(4) San Diego Padres vs. Los 
Ángeles Dodgers (1)

(6) New York Mets vs. Phila-
delphia Phillies (2)

LOS FAVORITOS PARA GA-
NAR LA SERIE MUNDIAL

Los Dodgers se siguen man-
teniendo como favoritos para 
llevarse el codiciado Trofeo 
del Comisionado, pero ahora 
los Yankees se han colocado 
como los segundos en el lista-
do, Phillies completa el top 3.

Los Ángeles Dodgers +350
New York Yankees +370
Philadelphia Phillies +450
San Diego Padres +650
Kansas City Royals +850

Cleveland Guardians +850
Detroit Tigers +950

New York Mets +950
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Esto / FACtoR

ESTADOS UNIDOS.- La pa-
ciencia ha llegado a su fin 
en New England. Luego de 
cinco semanas para el olvido, 
el head coach Jerod Mayo 
decidió darle su voto de con-
fianza al quarterback del 
futuro. Mayo anunció que el 
novato Drake Maye asumirá 
la titularidad en detrimento 
del veterano Jacoby Brissett, 
quien se ha quedado muy por 
debajo de las expectativos.

“Simplemente no fue lo su-
ficientemente bueno. Pienso 
que jugamos suficientemen-
te bien defensivamente y en 
equipos especiales para ga-
nar. Como quarterback, él 
entiende esto, toca el ovoide 
en toda jugada, y no anota-
mos puntos suficientes para 
ganar el partido”, comentó 
el entrenador de los Patriots 
luego de la derrota el domin-
go pasado (10-15) contra los 
Dolphins.

¿Por qué los Patriots le dieron

la oPortunidad a drake Maye?
Brissett volvió a tener un par-

tido negativo, donde sólo com-
pletó 18 de sus 34 envíos para 
160 yardas, sin touchdowns ni 
intercepciones. En los cinco par-
tidos que ha disputado esta 
temporada, contabiliza 696 
yardas por pase, dos touch-
downs y una intercepción.

No será el inicio más fácil 
para Maye. En el choque de 

la Semana 6, se medirá a los 
Houston Texans, uno de los prin-
cipales candidatos dentro de la 
Conferencia Americana.

Cabe señalar que Drake 
Maye ya tuvo un par de ju-
gadas en su paso por la NFL. 
Hace un par de semanas, en el 
juego de la Semana 3, disputó 
la parte final del compromiso 
contra los New York Jets. En 
esa ocasión completó cuatro 
de sus seis pases lanzados 
para 22 yardas, sin TD ni in-
tercepciones.

derek Carr está fuera Por lesión

Al menos por las siguien-
tes semanas, los New Orleans 
Saints no podrán contar con su 
quarterback titular Derek Carr, 
quien sufre de una lesión abdo-
minal que lo tendrá fuera de 
acción por tiempo indefinido.

La lesión en el oblicuo se 
presentó en el juego del lunes 
por la noche donde su equipo 
perdió (13-26) ante los Kansas 
City Chiefs.

MEdio tiEMpo / FACtoR

ESTADOS UNIDOS.- Los New 
York Jets anunciaron este mar-
tes el despido de Robert Saleh, 
su head coach, luego de la de-
rrota por 23-17 del domingo 
pasado ante los Minnesota Vi-
kings, en juego correspondiente 
a la Semana 5 de la tempo-
rada 2024 de la NFL, que se 
efectuó en Londres. Saleh es el 
primer coach que pierde su tra-
bajo en esta campaña.

Los Jets arrancaron la cam-
paña con marca de dos ga-
nados y tres perdidos y por 
el momento marchan en el se-
gundo lugar de la División Este 
de la Conferencia Americana 
(AFC) debajo de los Buffallo 
Bills que ocupan la cima con ré-
cord de 3-2.

¿quién toMará las riendas?
Jeff Ulbrich, coordinador de 

la defensiva de los neoyorqui-
nos, será el coach interino.

Saleh tuvo su primera oportu-
nidad como entrenador en jefe 
en los Jets, equipo al que llegó 
para la temporada 2021, lue-
go de hacer un gran trabajo 
como coordinador defensivo de 
los San Francisco 49ers, con los 
que estuvo entre 2017 y 2020.

A pesar del optimismo so-
bre su llegada a New York, en 
tres campañas completas nunca 
pudo guiar a los Jets a unos 
Playoffs. En tres temporadas 
y cinco semanas de este 2024 
dejó una marca de 20 juegos 
ganados y 36 derrotas.

A lo anterior se suman las es-
peculaciones sobre su mala 
relación con Aaron Rod-
gers, quarterback y estrella del 
equipo, quien en su primer año 
(2023) se rompió el tendón de 
Aquiles en la serie inaugural 
del partido de la Semana 1.

Después de una larga recu-
peración, Rodgers estuvo listo 
para iniciar esta campaña, aun-
que antes fue multado por au-
sentarse en el campamento de 
verano por irse de vacaciones 
a Egipto, algo que informó Ro-
bert Saleh en una conferencia 
de prensa.

La segunda diferencia con su 
mariscal de campo sucedió en 
la Semana 3, en la victoria de 
Jets 24-3 sobre New England 
Patriots.

Luego de la segunda ano-
tación por pase de Rodgers, 
Saleh intentó darle un abrazo 
que éste rechazó con un brusco 
movimiento de mano, situación 
que el coach minimizó en su 
comparecencia ante los medios 
después de aquel partido.

En la Semana 6 de la tem-
porada, los Jets visitarán a los 
Buffalo Bills, rival con el que lu-
chan por la cima del Este de la 
AFC, el próximo lunes.

RéCoRd / FACtoR

ESTADOS UNIDOS.- 
Los Chiefs siguen sumando 
victorias en la actual tem-

porada. Kansas City ganó su 
quinto partido consecutivo tras 
vencer a los New Orleans 
Saints este lunes por la noche. 
Ahora con su récord de cin-
co triunfos y cero derrotas es-

tán acechando el récord de 
los New England Patriots.

Los actuales campeones no 
han convencido en las últimas 
semanas, pero siguen ganando 
y ahora buscan ser el ganador 
del Super Bowl con el mejor ini-
cio para una temporada, una 
marca que actualmente le per-
tenece a los Patirots.

Tras ganar el Super Bowl 

LIII ante Los Ángeles Rams, los 
Patriotas regresaron a la si-
guiente campaña en busca de 
su séptimo título y empezaron 
de una gran manera gana-
do sus primeros ocho partidos 
ante, Pittsburgh, Miami, Jets, 
Buffalo, Washington, Giants, 
Jets y Cleveland. Siete de los 
ocho partidos los ganaron por 
dos anotaciones o más.

Al Final, perdieron el invicto 
ante los Baltimore Ravens por 
marcador de 20-37. El equi-
po logró sumar cuatro triunfos 
más y ganaron su división. Sin 
embargo, cayeron en su pri-
mer partido de postempora-
da y se convirtió en el último 
juego de Tom Brady con el 
equipo.

Los Chiefs ahora suman triun-

fos ante los Ravens, Bengals, 
Falcons, Chargers y ahora ante 
los Saints. Para superar la mar-
ca de los Patriotas, el equipo 
tendrá que sumar victorias ante 
San Francisco, Raiders, Bucane-
ros y Broncos.

Además, de estos triunfos el 
equipo también busca ser el 
primer Tricampeón en la histo-
ria de la NFL.

AdREnAlinA / FACtoR

CIUDAD DE MÉXICO.- La tem-
porada que está por iniciar el 
próximo 11 de octubre será 
muy especial para la Liga 
Mexicana del Pacifico (LMP) y 
sus aficionados ya que repre-
sentará el aniversario número 
80 desde su creación.

Su historia comenzó en 1942 
en el estado de Sonora bajo el 
nombre de “Liga de Sonora” 
con 4 equipos. Luego se separa 
la liga en dos: la Liga Norte de 
Sonora y la Liga de la Costa 
del Pacífico. 

En el año de 1945 cambia 
de nombre más no de sede y 
es nombrada ahora Liga de 
la Costa del Pacífico, poste-
riormente la liga pasa a ser 
conocida con los nombres de 
Liga Invernal de Sonora, Liga 
Sonora-Sinaloa, Liga Invernal 
Sonora-Sinaloa (LISS), y final-
mente Liga Mexicana del Pací-
fico (LMP). 

Cabe destacar que en aquel 
entonces al igual que hoy la 
liga estaba compuesta por 10 
equipos: Tacuarineros de Culia-
cán, Venados de Mazatlán, Na-
ranjeros de Hermosillo, Yaquis 
de Ciudad Obregón, Cañeros 
de Los Mochis, Ostioneros de 
Guaymas, Mayos de Navojoa, 
Charros de Jalisco, Potros de Ti-
juana y Navojoa-Guaymas.

En esta etapa, los primeros 

monarcas del circuito fueron los 
Venado de Mazatlán, uno de 
los tres equipos más longevos 
de la liga al igual que Naran-
jeros de Hermosillo, Yaquis de 
Ciudad Obregón, Cañeros de 
Los Mochis, Mayos de Navojoa 
y Charros de Jalisco.

Ahora bien, en el año de 
1970 toma su nombre actual 
de Liga Mexicana del Pacífi-
co, ya que la Confederación 
de Béisbol del Caribe pediría 
el cambio de este para dejar 
participar al ganador de la 
liga en la Serie del Caribe.

En esta transición nuevas 
novenas se incorporaron a la 
liga. En 1970 los Algodoneros 
de Guasave aprovecharon la 
oportunidad que dio la liga e 
ingresaron al circuito. Así tam-
bién autorizó el ingreso de 
Águilas de Mexicali en el año 
de 1976. En 1977 los Potros 
de Tijuana volvieron a la liga y 

al sumar 10 equipos, la liga se 
dividió en dos zonas con cinco 
conjuntos en cada una de ellas.

A partir de la temporada 
1991-92 la liga participó con 
8 clubes por primera vez desde 
1977. Desde ese entonces no 
había vuelto a haber 10 equi-
pos en la LMP. En el año 2014 
los Algodoneros de Guasave 
vendieron su franquicia a em-
presarios jaliscienses, dando 
vida a los Charros de Jalisco. 
En el año 2019 se anunció la 
expansión de la liga, aumen-
tando de 8 a 10 equipos con el 
regreso de los Algodoneros de 
Guasave y la integración de los 
Sultanes de Monterrey.

naranjeros el equiPo 
Más rePresentativo

La historia de la liga tiene 
en los Naranjeros de Hermosi-
llo a su equipo emblema, pues 
además de ser la novena más 
ganadora dentro del circuito 
con 17 títulos, fue el primer re-
presentante de la liga en la 
Serie del Caribe en 1971, el 
primero en ganarla en 1976 y 
Sonora la primera ciudad mexi-
cana en recibirla en 1974.

De esta forma y la LMP em-
prenderá una nueva tempora-
da este 2024, misma que finali-
zará en el 2025 y en donde los 
Naranjeros de Hermosillo bus-
carán repetir su campeonato el 
cual obtuvieron en el 2023.

séptiMA EntRAdA / FACtoR

NEW YORK.- El legendario lan-
zador cubano Luis Tiant, cuyo 
legado quedó guardado en 
todos los rincones del Fenway 
Park de Boston, falleció este 
martes 8 de octubre a los 83 
años de edad.

Su peculiar wind up giratorio 
lo convirtió en un lanzador que 
hizo época en la década de 
los 70 con los Red Sox, siendo 
además un pelotero reconocido 
y aplaudido cada que subía al 
centro del diamante... o cada 
que era visto fuera del parque 
de pelota.

“Al menos la gente todavía 
me recuerda y recuerda lo que 
hice todos esos años”, dijo Tiant 
en una entrevista en 2017 con 
MLB.com. “Sé lo que he podido 
hacer con mi vida, y tengo suer-
te. Tengo suerte de haber juga-
do todos esos años. Dios me dio 
la oportunidad de jugar. ¿Qué 
más puedes pedir? No puedes 
pedir más que eso”.

Durante una carrera de 19 
años en las Grandes Ligas, el 
nativo de Cuba tuvo un récord 
de 229-172 con una efectivi-
dad de 3.30, lanzando para 
Cleveland (1964-1969), Min-
nesota (1970), Boston (1971-
1978), los Yankees (1979-
1980), Pittsburgh (1981) y los 
Angelinos (1982).

estadístiCas de luis tiant en MlB
Temporadas: 19
Juegos: 573
Marca: 229-172
Efectividad: 3.30
Entradas lanzadas: 3486.1
Carreras admitidas: 1400
Ponches: 2416
Después de haber jugado 

tres temporadas con los Tigres 
de México en la Liga Mexicana 
de Beisbol, de 1959 a 1961, se 
fue a la pelota de Estados Uni-
dos, donde arrancó su carrera 
en las sucursales de los Cleve-
land Indians, con quienes debu-
tó en MLB en 1964, iniciando 
así su andar ligamayorista.

Kansas City Chiefs acechan récord 
invicto de los New England Patriots

New York Jets 
despidieron 

al head coach 
Robert Saleh

Fallece el gran pitcher cubano, Luis Tiant

La Liga Mexicana del Pacífico cumple 
80 años, así fueron los inicios de la liga

Drake Maye gana la batalla por la titularidad en los 
Patriots tras la negativa racha de Jacoby Brissett
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Marca claro / FacTor

GUADALAJARA.- Horas 
clave en Chivas, con 
la gente de Boca Ju-

niors atentos: Amaury Verga-
ra y Fernando Gago tendrán 
junta para definir el futuro del 
argentino, que negó contactos 
con el cuadro xeneize de cual-
quier forma pensada: Ni por 
mensaje de texto, ni por llama-
da, ni por telégrafo, ni palomas 
mensajeras, pero ahora podría 
decirle al dueño que tiene el 
monto para abonar la cláusu-
la de salida y dejar así la Liga 
MX. O puede ser que no... Y es-
tamos por explicar.

Fernando GaGo tendría 
que abonar su cláusula para 
quedar libre en Guadalajara

La voz del argentino negan-
do acercamientos xeneizes, 
en entrevista previo a la de-
rrota ante Atlas, y post a esta 
también, ha dejado sin mucha 
creencia en la prensa mexicana 
y argentina, que siguen ase-
gurando que el ex técnico de 
Racing ya tiene un acuerdo tal 
con la dirigencia de Juan Ro-
mán Riquelme, al grado de que 
será el club de la Boca el que le 
dé los dos millones de dólares 
que vale la carta de rescisión 
unilateral, pero claro, directo a 
la cuenta de Gago, porque por 
contrato él es quien debe abo-
nar tal cantidad a Chivas en 
caso de dar un paso al costado.

Una vez que sea depositada 
la cantidad, Gago podría co-
municarle al plantel de Guada-
lajara, ese que le ha defendido 
en todo momento, que “apenas” 
recibió una oferta tentadora 
del club de sus amores, y que 
por ello deja el futbol mexicano 

y el proyecto rojiblanco previo 
a la Jornada 12 del Apertura 
2024. Y entonces sí, que Boca 
finalmente haga público su in-
terés en un “entrenador libre”, 
con el que ya tiene preacuerdo 
firmado, según relató el perio-
dista César Merlo, y cumplir la 
fecha puesta de forma interna: 
anunciarlo de cara al Boca Ju-
niors vs Tigre del próximo 20 
de octubre 2024.

GaGo y VerGara: junta para dar 
Humo blanco a boca juniors

Este día, fue la cadena ESPN 
Argentina la que asegura tener 
información de que será este 
martes 8 de octubre la junta 
cónclave entre el aún entrena-
dor argentino de Guadalaja-
ra y su dueño. El hijo de Jorge 
Vergara (QEPD) quiere escu-

char de propia voz del argen-
tino el interés de irse, de dejar 
un sueldo millonario, y confir-
mar el depósito de la carta de 
salida. Y entonces, el empre-
sario de ‘Shark Tank’ daría el 
ok al equipo de comunicación, 
para que se anuncie de forma 
oficial la salida de Gago en 
las redes sociales, ante millo-
nes de chivahermanos que es-
cucharon de su DT que no ha-
bía ofertas.

Aunque Guadalajara no se 
ha pronunciado tampoco de 
forma oficial, ya trascendió que 
es Gerardo Espinoza el que 
lleva batuta para suplir al ex 
jugador de Real Madrid en el 
banquillo del Rebaño, de aquí 
a terminar el torneo, y en lo 
que el club encuentra un susti-
tuto ideal.

una seGunda posibilidad: 
que el cuerpo técnico de 
GaGo se quede en cHiVas

También trascendió en prensa 
jalisciense, que no todo el cuer-
po técnico de Chivas está con-
tento con Gago, por lo que po-
dría irse el primer técnico, pero 
quedarse alguno de sus hom-
bres. Se ha manejado el nombre 
de Federico ‘Pocho’ Insúa, quien 
como jugador estuvo con el rival 
odiado de este club, América.

El siguiente juego de Gua-
dalajara es justamente Clásico 
Nacional ante Club América en 
amistoso que tendrán durante 
esta Fecha FIFA. ¿Será Gago 
quien comande el juego? Lo 
sabremos tras la junta clave y 
sabremos la respuesta de Ver-
gara, que tal vez quiera mante-
nerlo hasta final de temporada.

adrenalina / FacTor

CIUDAD DE MÉXICO.- De cara 
al cierre de torneo de Apertu-
ra 2024, llegan buenas noticias 
a Cruz Azul, pues el cuadro 
cementero contará con equi-
po completo para encarar la 
recta final de la competencia, 
debido a que tendrá de regre-
so a Gabriel ‘Toro’ Fernández, 
quien se encuentra totalmente 
recuperado de una ruptura de 
ligamento cruzado que sufrió a 
inicios de año y asimismo, es-
tará de vuelta Ignacio Rivero, 
quien tuvo molestias en una de 
sus rodillas en la pasada Jor-
nada 10 en contra de los Tuzos 
del Pachuca.

Tuvieron que pasar ocho 

meses para que el ‘Toro’ Fer-
nández estuviera a punto físi-
camente, de nueva cuenta y de 
este modo, traer competencia 
a la zona ofensiva del conjun-
to cementero, pues se sumará 
como un centro delantero más, 
junto a Giorgos Giakoumakis y 
Ángel Sepúlveda, por lo que el 
técnico Martín Anselmi contará 
con otra opción para fortalecer 
su ataque y poder hacer fren-
te a los últimos partidos de la 
temporada regular.

En el caso de Ignacio Rivero, 
ya superó la molestia en su ro-
dilla, por lo que se estará inte-
grando al entrenamiento a la 
par de sus compañeros, para po-
der ser tomando en cuenta por el 
cuerpo técnico celeste, lo que be-

neficiará al equipo, pues estarán 
teniendo de regreso a su capitán 
y a un jugador que es multifun-
cional, pues les puede ayudar 
tanto en posiciones de defensa 
como en el mediocampo.

Cruz Azul cuenta con nueve 
ausencias en el primer equi-
po, ya que Carlos Rodríguez, 
Luis Romo, Jorge Sánchez y 
Erik Lira, fueron convocados 
con la Selección Mexicana ma-
yor, Andrés Montaño con la 
Sub-23, Amaury Morales y 
Mateo Levy con la Sub-20, 
mientras que Willer Ditta y Ke-
vin Mier fueron llamados con 
la Selección de Colombia. De 
este modo, si no ocurre ningu-
na lesión entre estos jugadores, 
no habrá ninguna baja para el 
cuadro cruzazulino cuando se 
reanude la Liga MX.

La institución cementera esta-
rá enfrentando a los camoteros 
del Puebla el próximo viernes 
18 de octubre en la cancha del 
Estadio Cuauhtémoc, en activi-
dad correspondiente a la Jor-
nada 12 del Apertura 2024, 
tentativamente con plantel com-
pleto y con la intención de se-
guir aumentando su diferencia 
de puntos respecto a sus más 
cercanos perseguidores, para 
mantenerse en la cima de la 
clasificación general.

adrenalina / FacTor

REINO UNIDO.- El futuro de Erik 
Ten Hag está en vilo, luego de 
que el Manchester United suma 
una racha de malos resulta-
dos tanto en la Premier Lea-
gue como en la Europa League. 
Cinco partidos sin conocer la 
victoria.

Se puede catalogar como un 
inicio de temporada desastro-
so: el Manchester United se ubi-
ca en el lugar 14 en la Premier 
con sólo dos victorias en siete 
partidos. Se suman dos empa-
tes y tres derrotas, una diferen-
cia de goles de -3 y con ocho 
puntos conseguidos. El Liverpool 
es líder con 18 unidades.

Tras el 0-0 ante el Aston Vi-
lla, el Manchester United suma 
tres partidos sin anotar (Ante 
Aston Villa, Tottenham y Crystal 
Palace). Su última victoria en la 
Premier fue el 14 de septiem-
bre de 2024, cuando golearon 
0-3 al Southampton.

“Sabemos que en este mo-

mento tenemos falta de gol. En 
ese aspecto no es un buen inicio 
(de temporada), tenemos que 
dar un paso adelante. Es un 
área en el que tenemos que me-
jorar”, comentó Ten Hag a Sky 
Sports.

eVitan pronunciarse sobre 
el Futuro de erik ten HaG

Jim Ratcliffe, copropietario 
del equipo, evitó pronunciarse 
sobre el futuro de Erik Ten Hag.

“No quiero responder a esa 
cuestión. Me gusta mucho Erik. 
Creo que es un muy buen entre-
nador, pero a fin de cuentas no 
soy yo el que decide”, declaró 
el pasado viernes a la BBC.

El fundador de Ineos echó 
balones fuera y trasladó la res-
ponsabilidad al nuevo equipo 
rector del Manchester United, 
Dan Ashworth, su director de-
portivo, y Omar Barrada, di-
rector ejecutivo.

“Nuestro objetivo es muy cla-
ro, queremos devolver al Man-
chester United donde debe es-
tar, y por el momento no es el 
caso, evidentemente”, explicó 
el millonario británico, dueño 
del Manchester United desde 
febrero.

los número del mancHester 
united en europa leaGue

Tras dos fechas en la Fase de 
Liga de la Europa League, el 
Manchester United está lejos de 
los ocho equipos que pasan di-
recto a los Octavos de final. Los 
dirigidos por Erik Ten Hag sólo 
tienen dos puntos, productos de 
dos empates y se ubican en el 
sitio 21 de la clasificación ge-
neral.

Los “Red Devils” iniciaron con 
un empate 1-1 ante Twente y 
siguieron con otra igualada, 
ahora de 3-3 ante Porto.

En la tercera jornada, Man-
chester United visitará al Fe-
nerbahce el próximo 24 de 
octubre.

Marca claro / FacTor

CIUDAD DE MÉXICO.- Cuando 
un jugador lleva tanto tiempo 
alejado de los terrenos de 
juego como Fede Viñas, que 
se rompió el tendón de Aqui-
les el pasado mes de mayo, 
es normal que huya de po-
nerse fechas concretas para 
regresar a un terreno de jue-
go: “No me quiero poner un 
plazo para debutar, porque 
pueden pasar muchas cosas y 
eso es parte de la recupera-
ción. Vengo bien, voy paso a 
paso”. Lo que sí quiso confor-
mar es la buena evolución que 
está teniendo: “Estoy en la 
recta final de mi recuperación, 
me falta poco. Tuve una lesión 
bastante jodida, pero ahora 
estoy bien y trabajando en 
una progresión muy buena. 
Vengo evolucionando bien y 
estoy contento”.

“Cumplo mi sueño de jugar 
en Europa y eso es algo único 
y maravilloso. Ahora toca tra-
bajar para que vengan cosas 
buenas”.

El internacional charrúa tuvo 
pie y medio en el Nápoles, 
pero la lesión echó abajo su 
traspaso y su salto a Europa. 
Ahora quiere ser feliz en Espa-
ña y en el Oviedo: “Lo del Na-
poli era una posibilidad real, 
pero lamentablemente nos tocó 
la lesión. Cuando eso pasó me 
lo tomé de la mejor manera, 
todo pasa por algo y ahora es-
toy aquí. Cumplo mi sueño de 
jugar en Europa y eso es algo 
único y maravilloso. Ahora toca 
trabajar para que vengan co-
sas buenas, estoy enfocado en 
el Oviedo”.

Como buen uruguayo, Fede 
Viñas reconoció que llega sin 
miedo a una categoría espe-

cialmente complicada: “Me 
veo un delantero aguerrido, 
como todo uruguayo. Me gusta 
el contacto y jugar de espal-
das, pero también me gusta 
hacer muchos goles. Para eso 
me trajeron acá, aunque tam-
bién soy sacrificado cuando el 
partido se complica y hay que 
correr y presionar. Vengo a 
aportar mi granito de arena, 
donde toque”.

“Jesús Martínez fue muy im-
portante, él me convenció de 
que venía a una ciudad muy 
linda y cautivadora”.

El delantero que llega ce-
dido por León está llamado a 
empresas más importantes que 
jugar en Segunda división y por 
eso en su decisión tuvo mucho 
peso el presidente del Grupo 
Pachuca: “Jesús Martínez fue 
muy importante, él me conven-
ció de que venía a una ciudad 
muy linda y cautivadora. Jugar 
en Europa también era mi de-
seo y eso importó mucho. Jesús 
es muy emotivo, ya lo conoce-
mos, y en un par de horas me 
convenció. Vengo seguro de 
este paso que doy”.

objetiVo ambicioso

El proyecto del Oviedo es 
ambicioso y él quiere apor-
tar: “El club tiene objetivos que 
esperamos cumplir. El mío es 
ayudar, mi forma de jugar es 
corriendo, presionando... ese es 
mi estilo de juego. Y, evidente-
mente, marcando goles. Espero 
hacer de todo, pero más enfo-
cado a los goles, claro”.

Su apodo, ‘El Toro’, le llegó 
en León y aseguró que tiene 
otros que le gustan: “Me dicen 
Tanque, Búfalo... Tengo varios 
apodos relacionados con la 
fuerza y la potencia. Lo llevo 
con alegría”.

Habrá junta para decidir futuro 
en Chivas; Boca Juniors atento

De la Liga MX a 
España: Fede Viñas fue 
presentado por Oviedo

El futuro de Erik Ten Hag en vilo; Manchester United a la baja

Cruz Azul aporta nueve jugadores a Fecha FIFA
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Tras eliminar a Yaquisitas en 
el softbol femenil, “A”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las 
aguerridas Tuzas de Pa-
laú, aseguraron su boleto 

directo a la gran final en lo que 
respecta a las acciones de la 
liga de softbol femenil, catego-
ría “A” luego que la tarde de 
este pasado lunes enfrentaran 
y derrotaran en segundo juego 
de playoff a su similar, las Ya-
quisitas de Toño Valle.

Como ya es costumbre, el 
campo Aurrera de Sabinas fue 
sede de este emocionante en-
cuentro deportivo, donde am-
bas novenas sacaron la casta 
durante el desarrollo de las seis 
entradas de acción, con todo y 
eso, finalmente la victoria se la 
llevaron las audaces Tuzas.

Tras registrar en la pizarra 
final un marcador de 7 carreras 
contra 5; Aylín Cibrián defen-
dió al conjunto ganador desde 
la loma de los disparos; mien-
tras que Cecilia Valle hizo lo 
propio por parte de Yaquisitas. 

En el área de bateo desta-
caron: Cielo Alvarado de 3-2, 
así como Alexa Cruz, y Aylín 
Cibrián, ambas de 2-1. Y por 

Yaquisitas sobresalieron: Isabel 
Mercado de 2-1, además de 
Cecilia Valle y Michel Merca-
dos, las dos de 3-2. Gracias a 

esta victoria, las Tuzas lograron 
avanzar como el primer equipo 
finalista en el softbol femenil, 
categoría “A”.

Las Divinas alzaron trofeo 
de campeonato
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Con gran 
éxito se llevó a cabo en días 
pasados un cuadrangular de 
volibol femenil; en el cual estu-
vieron participando los equipos 
conformados por: Vaqueras, 
CBTis #20, Divinas y JBK`S.

Las instalaciones del Gimna-
sio municipal de Sabinas, fue el 
escenario en el cual se jugaron 
cada uno de los juegos pro-
gramados, donde la mecánica 
consistió en jugar “todas contra 
todas” hasta que finalmente 
hubo un equipo ganador; y es-
tas fueron las chicas del equipo 
de las Divinas.

Quienes al finalizar el cua-
drangular fueron premiadas 

con trofeo; cabe destacar 
que este tipo de eventos de-
portivos se organizan con la 
finalidad de seguir fomen-
tando esta bonita disciplina 
deportiva, y con ello en un 
futuro formar un selectivo; por 
lo pronto, los equipos ya es-
tablecidos continúan llevando 
a cabo sus jornadas de entre-
namientos, a través de retas y 
juegos amistosos.

En “playoff” del softbol fe-
menil “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las chicas 
del equipo “Red Sox” de la 
comunidad de Juárez,  se ad-
judicaron el triunfo de lo que 
fue el arranque de la serie de 
“playoff” en lo que respecta a 
las acciones de la liga de soft-
bol femenil municipal, catego-
ría “B” después de superar en 
el marcador a sus adversarias, 

las “Angels”.
Encuentro deportivo que tuvo 

como escenario el campo Au-
rrera de Sabinas, allí ambas 
novenas sacaron la casta des-
de el arranque de la primera 
entrada de juego; lo que pro-
pició un encuentro de lo más 
emocionante, ya que muy pocas 
carreras de diferencia se man-
tuvieron durante el desarrollo 
del partido.

Con todo y eso; finalmente y 
por medio de los  “extra innings” 
la victoria se la adjudicaron las 

“Red Sox”, tras contabilizar en 
la pizarra un apretado marca-
dor de 13 carreras contra 12. 
Norma Santos lanzó a favor 
del conjunto ganador; en tanto 
Guillermina Solís hizo lo propio 
por parte de “Angels”. Con este 
resultado, las “Red Sox” aven-
tajan los “playoff”; sin embar-
go, seguramente las “Angels” 
regresarán por la revancha; en 
lo que será su segundo encuen-
tro, acciones deportivas que se 
desarrollarán a partir de la 
próxima semana.

En la liga de futbol regional, 
categoría Máster

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Grandes 
emociones se vivieron en lo que 
fueron los partidos jugados en 
lo que respecta a la jornada 
10 de la  liga de futbol regio-
nal, categoría Máster, prueba 
de ello, es el encuentro en el 
cual el Club Deportivo enfrentó 
al Juventus de Nueva Rosita.

Y del cual se desprendió un 
empate a 1 gol; por otra par-
te, el Deportivo Palaú se llevó a 
casa el triunfo ante los Leones 
Negros, por resultado final de 
1 gol por 0, y finalmente el Pe-
ñarol propinó tremenda goliza 
a su similar, los Topos, por mar-
cador de 7 goles a 0.

Las anotaciones en dicha 
jornada, estuvieron a cargo 
de: Benjamín Valladares con 4 
goles a favor del Peñarol, así 
como Luciano Guajardo, Jaime 

Robles, y Luis Rodríguez, con 
1 gol respectivamente para el 
Peñarol.

Mientras que Fernando Gon-
zález se hizo presente con el 
tanto para el Club Deportivo, y 
José Castro con el gol por el Ju-
ventus. Y finalmente, Luis Ojeda 
anotó el gol de la victoria por 
parte de los de Palaú; cabe 
destacar que dichos encuentros 
de futbol se juegan cada jueves 
a partir de las siete y media 
de la tarde, en escenarios como 
las canchas de las Unidades 
Deportivas de Sabinas y Rosita.

Tuzas va por el campeonato

Concluyó con éxito cuadrangular de volibol femenil

Así los resultados de la jornada 10

“Red Sox” supera a “Angels”
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SALTILLO, COAH.- En 
un esfuerzo por fortale-
cer la seguridad pública 

en México, el gobernador de 
Coahuila, Manolo Jiménez Sa-
linas, subrayó la importancia de 
la colaboración entre los gober-
nadores y la implementación de 
un Plan Nacional de Seguridad. 
Durante una reciente reunión, 
Jiménez enfatizó que la seguri-
dad se construye desde las ca-
lles y colonias, lo que requiere 
una acción coordinada en todos 
los niveles de gobierno.

El gobernador expuso que 
la estrategia de seguridad debe 
abarcar varios componentes 
esenciales, tales como la pre-
vención, la proximidad, la in-
teligencia y el uso de la fuerza. 

Este enfoque integral, que ya se 
aplica con éxito en Coahuila, se 
ha convertido en un modelo a 
seguir para otras entidades del 

país.
Jiménez Salinas también 

reveló que ha discutido este 
modelo de seguridad con el se-

cretario de Seguridad Pública 
Federal, Omar García Harfuch. 
Esta conversación es parte de 
un esfuerzo más amplio por 

adaptar y aplicar prácticas efec-
tivas en todo el territorio na-
cional, con la esperanza de que 
otras regiones se sumen a estas 
iniciativas.

Para que este plan tenga éxi-
to, el gobernador hizo hincapié 
en la necesidad de actitud y vo-
luntad por parte de los gober-
nadores. “Si no hay un compro-
miso real desde las entidades, 
será difícil que las estrategias 
federales se implementen efi-
cazmente a nivel local”, co-
mentó.

La colaboración de los alcal-
des y gobernadores es, según 
Jiménez, crucial en este proce-
so. Resaltó que son los líderes 
locales quienes están más cer-
canos a las realidades de sus 
comunidades y, por lo tanto, es-
tán en una mejor posición para 

identificar y abordar problemas 
específicos de seguridad.

“Desde las calles y colonias 
se construye la seguridad. Si 
los gobernadores y alcaldes 
no están comprometidos, será 
complicado que la seguridad 
se mantenga desde lo federal 
hacia los estados”, advirtió el 
gobernador de Coahuila, resal-
tando la importancia de un en-
foque comunitario.

Con este llamado a la acción, 
Manolo Jiménez Salinas busca 
promover un sentido de unidad 
y responsabilidad compartida 
en la lucha contra la inseguri-
dad en México, poniendo en 
relieve la necesidad de estrate-
gias adaptadas a las realidades 
locales y al trabajo conjunto 
entre las distintas instancias de 
gobierno.

Es fundamental la coordinación en seguridad, 
entre los municipios estado y federación
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SALTILLO, COAH.- Durante 
la inauguración de la onceava 
tienda AlSuper en la ciudad, 
Juan Carlos Villarreal Garza, 
tesorero Municipal, afirmó que 
en Saltillo se consolida el creci-
miento económico y social.

En representación del alcalde 
José María Fraustro Siller, Vi-
llarreal Garza expresó que este 
nuevo establecimiento AlSuper 
Satélite, contribuye a generar 
empleos formales, al bienestar 
de la comunidad y ofrece un lu-
gar donde las familias saltillen-
ses podrán realizar sus compras 
de manera cómoda.

“Gracias a los liderazgos del 
gobernador Manolo Jiménez 

Salinas y nuestro alcalde Chema 
Fraustro, Saltillo se consolida 
como una tierra dinámica, in-
novadora y en constante creci-
miento, sobre todo, acompañado 
de seguridad y las mejores con-
diciones de calidad de vida para 
sus habitantes”, aseguró el teso-
rero Municipal.

Destacó que hoy, más empre-
sas como AlSuper eligen Saltillo 
al encontrar las condiciones pro-
picias para crecer y desarrollarse.

“Esto se refleja en los más 
de 28 mil millones de pesos en 
nuevos proyectos de inversión 
que hemos atraído en esta ad-
ministración, y al  generar más 
de 16 mil empleos formales, lo 
que nos coloca como líderes na-
cionales en formalidad laboral”, 

mencionó Juan Carlos Villarreal.
En representación del gober-

nador Manolo Jiménez, Sofía 
Delgadillo Díaz, directora de 
Pro-Coahuila, dijo que AlSuper 
ha sido parte fundamental del 
crecimiento del Estado.

“Esta tienda va a generar más 
de 200 empleos directos y otros 
200 indirectos, para contribuir al 
bienestar de cientos de familias 
de nuestra comunidad”, aseguró.

Juan Carlos Mares Gutiérrez, 
director adjunto del Grupo Fu-
turama, destacó el trabajo en 
conjunto entre colaboradores, 
proveedores, accionistas y go-
biernos, para hacer realidad la 
apertura de esta tienda número 
20 en todo el estado de Coahuila.

“Esta nueva tienda es un re-
flejo de nuestro esfuerzo, pasión 
y trabajo en equipo, así como 
nuestro firme compromiso de 
mejorar continuamente para el 
beneficio de nuestros clientes y 
la propia comunidad”, afirmó.

En este evento, Grupo Fu-
turama entregó donación por 
concepto del redondeo a institu-
ciones como Fomento de Opor-
tunidades Educativas, A.C. y 
La Casa de los Niños de Saltillo 
A.C.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El al-
calde José María Fraustro Si-
ller informó que al final de su 
administración se habrán gra-
duado casi 300 policías de siete 
generaciones de la Academia, 
una cifra sin precedente con la 
que se fortalece la seguridad en 
Saltillo.

Al supervisar la formación en 
la Academia de Policía, Chema 
Fraustro reconoció y agradeció 
el trabajo unido con el goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas, el 
Ejército Mexicano, la Guardia 
Nacional, la Marina Armada de 
México y el Cabildo de Saltillo, 
de manera particular con quie-

nes integran la Comisión de Se-
guridad Pública y Tránsito.

“La disposición de ayudar y 
de servir de todos quienes se 
han involucrado en la Academia 
de la Policía ha sumado para los 
buenos resultados que hoy te-

nemos; la seguridad en Saltillo 
es referente nacional, lo mismo 
que nuestra Academia ”, decla-
ró el alcalde.   

Agregó que la Academia de la 
Policía de Saltillo es de las po-
cas a nivel nacional que cuenta 
con registro federal como ins-
tancia capacitadora en materia 
de seguridad pública ante el 
Secretariado Ejecutivo del Sis-
tema Nacional de Seguridad 
Pública.

En la Academia el alcalde su-
pervisó la formación de cadetes 
de la séptima generación, la cual 
incluyó una demostración en la 
que los futuros policías realizan 
detenciones, auxilios de compa-
ñeros caídos y manejo de vehí-

culo, entre otras prácticas.
El comisionado de Seguridad 

y Protección Ciudadana, Miguel 
Ángel Garza Félix, agradeció 
todo el apoyo que se ha recibido 
del alcalde Chema Fraustro no 
solo en formación de policías, 
sino en equipamiento y unifor-
mes, adquisición de patrullas, 
de cámaras de video vigilancia 
y construcción de infraestructu-
ra policial.

“Ha sido muy importante 
la gran labor y el sentido de 
colaboración del alcalde José 
María Fraustro, así como de to-
dos quienes se involucran en el 
tema de la seguridad pública”, 
declaró Garza Félix. 

El regidor presidente de la 

Comisión de Seguridad Públi-
ca y Tránsito, Alberto Leyva 
García, subrayó que en la ad-
ministración del alcalde Chema 
Fraustro se actualizó la currícu-
la en la Academia de la Policía 
para brindar a los cadetes una 

formación integral. 
“Hay un antes y un después 

en la Academia de la Policía, 
luego de todo lo que se ha hecho 
en esta administración munici-
pal con la visión y apoyo del al-
calde Chema Fraustro”, afirmó 
Leyva García. 

A la demostración también 
asistió el secretario del Ayunta-
miento, Carlos Estrada Flores; 
el director de Policía y Tránsito 
Municipal, Jordán Espino Guz-
mán; la directora de la Acade-
mia de la Policía, Alicia Faz Dá-
vila; regidores integrantes de la 
Comisión de Seguridad Pública 
y Tránsito, así como asesores e 
instructores de la Academia de 
la Policía.

Celebra gobierno de Saltillo inversión 
y confianza de empresas

LLEGARÁ CHEMA FRAUSTRO A 300 POLICÍAS GRADUADOS DE ACADEMIA
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SALTILLO, COAH.- En se-
sión del Congreso del Estado 
se aprobó el dictamen de la 
Comisión de Gobernación, 
Puntos Constitucionales y 
Justicia, mediante el cual se 
realizó el  nombramiento del 
titular de la Fiscalía Especia-
lizada en Delitos por Hechos 
de Corrupción, perteneciente 
a la Fiscalía General del Esta-
do de Coahuila.

Luego de que la Comi-
sión de Gobernación, Puntos 
Constitucionales y Justicia 
concluyó en tiempo y forma el 
proceso para el nombramien-
to del nuevo titular de esta 
Fiscalía Especializada, desde 
la emisión de la convocatoria 
hasta la etapa de entrevistas a 
los aspirantes que cumplieron 
con los requisitos estableci-
dos en la misma, esto a fin de 
demostrar su conocimiento, 
especialización, habilidad y 
experiencia en las materias de 
Transparencia, Rendición de 
Cuentas y Combate a la Co-
rrupción.

Asimismo se realizó el aná-

lisis correspondiente por parte 
de la Comisión de Goberna-
ción y se emitió el dictamen 
mediante el cual se aprobó el 
nombramiento de la C. Karla 
Samperio Flores para ocupar 
la titularidad de la Fiscalía 

Especializada en Delitos por 
Hechos de Corrupción, por 
siete años que dura el encar-
go. Posteriormente rindió la 
protesta de ley ante la Mesa 
Directiva del Pleno del Con-
greso.

Aprueba Congreso del Estado nombramiento de titular de la 
Fiscalía Especializada en Delitos por Hechos de Corrupción
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TORREÓN, COAH.- Com-
prometido con la formación y el 
fortalecimiento de capacidades 
y herramientas de aprendiza-
je de la ciudadanía, el Sistema 
para el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) Torreón, inició 
este martes los cursos de “ABC 
del SAT” y Excel básico.

La presidenta honoraria del 
organismo municipal, la señora 
Selina Bremer de Cepeda, dio 
a conocer que las actividades 
forman parte de los talleres 
Tonantzin, los cuales buscan 
mejorar la economía de las 
familias, a través de las herra-
mientas que faciliten su em-
pleabilidad o el emprendimien-
to de un negocio propio.

Dijo que ambos cursos die-
ron inicio este día, y se impar-
ten en las instalaciones del DIF 
Revolución.

Por su parte, Marlene Mar-
tínez Valdés, directora general 
del DIF Torreón, indicó que el 
curso “ABC del SAT”, se lle-
vará a cabo hasta el 31 de oc-
tubre, de 08:30 a 11:30 horas, 
para orientar a los asistentes 
en el uso y comprensión de los 
servicios que ofrece el Sistema 

de Administración Tributaria 
(SAT).

Además desde este día y has-
ta el 28 de octubre, se ofrecerá 
el curso “Excel Básico”, en un 
horario de 12:00 a 15:00 horas, 
orientado a aquellas personas 
que deseen adquirir conoci-
mientos básicos en el uso de la 
herramienta del programa de 
informática, el cual es esencial 
en diversas áreas laborales. 

La funcionaria destacó que 
los Talleres Tonantzin, son co-
nocidos por su enfoque prácti-
co y accesible en la enseñanza 
de habilidades laborales, lo que 
permite a los participantes inte-
grarse rápidamente al mercado 
de trabajo o mejorar su desem-

peño en sus empleos actuales. 
Señaló que el organismo en 

conjunto con la Administración 
Municipal encabezada por el 
alcalde Román Alberto Cepeda 
González, reitera su compro-
miso con el desarrollo social 
y económico de las familias, 
brindando oportunidades de 
formación que promueven la 
inclusión laboral y el autoem-
pleo.

Para aquellos interesados en 
inscribirse o conocer más deta-
lles sobre estos y otros talleres, 
pueden comunicarse al teléfo-
no 871 893 11 28, al WhatsApp 
871 347 7687 o acudir perso-
nalmente a las instalaciones del 
DIF Revolución.

DIF Torreón da inicio a los cursos básicos para conocer 
sobre el funcionamiento del SAT y uso del Excel
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TORREÓN, COAH.- Perso-
nal de la Dirección de Plazas 
y Mercados de Torreón, reali-
za inspecciones por los dife-
rentes tianguis de la ciudad, 
para verificar que los comer-
ciantes cumplan con la obli-
gación de mantener limpios 
los espacios públicos donde 
se les permite instalarse.

Luis Bretado Ramírez, di-
rector de la dependencia, in-
formó que se visita a los lo-
catarios de los tianguis para 
revisar que al finalizar sus 
labores, dejen limpio el lugar 
donde trabajan.

El funcionario resaltó que 

el Municipio ha sido contun-
dente en el llamado a la ciu-
dadanía para que le dé un fin 
correcto a la basura, es decir, 
sacándola de sus viviendas o 
negocios solo el día que pase 
el camión recolector y no ti-
rarla en las calles ya que esto 
causa severos daños al llegar 
los desechos al sistema de 
drenaje.

Por lo tanto, en el caso de 
los locatarios que se instalan 
en vía pública, el mantener 
los espacios limpios es un 
requisito indispensable para 
mantenerse en su puesto de 
venta.

Por otro lado, el personal 
municipal de la dependencia, 
revisa también que los comer-
ciantes cuenten con su permi-
so vigente para actualizar el 
padrón de vendedores en mo-
dalidad fijo en los tianguis de 
la ciudad.

Estas acciones son parte del 
programa municipal de orde-
namiento, con relación a los 
comerciantes con permiso de 
venta en la vía pública. 

El director mencionó que 
en caso de que los comer-
ciantes incumplan con el re-

glamento municipal, como es 
en el caso de dejar basura en 
el lugar donde se instalan, no 
contar con el permiso de Pla-
zas y Mercados, o no estar al 
corriente en sus pagos de de-
recho de uso de suelo, se pro-
cede al retiro de los puestos.

Por lo tanto, en el caso de 
los locatarios que se instalan 
en vía pública, el mantener 
los espacios limpios es un 
requisito indispensable para 
mantenerse en su puesto de 
venta.

En caso de observar condi-
ciones de falta de limpieza en 
tianguis, pueden comunicarse 
al 073 en Atención Ciudada-
na para realizar una denuncia. 

Plazas y Mercados revisa que comerciantes instalados 
en tianguis mantengan limpios los espacios públicos
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TORREÓN, COAH.- El 
alcalde Román Alberto 
Cepeda González pre-

sidió esta mañana en Torreón, 
el programa de entrega de es-
crituras que el Gobierno del 
Estado realizó simultáneamen-
te en todos los municipios de 
Coahuila. 

Con este programa se benefi-
ciaron 121 familias de Torreón, 
que a partir de hoy cuentan con 
certeza jurídica de su vivienda.

El Presidente Municipal jun-
to con el secretario de Gobier-
no del Estado, Óscar Pimentel 
González, en representación 
del Gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas, y en presencia de 
funcionarios municipales, esta-
tales, así como de representan-

tes del Colegio de Notarios en 
Torreón, entregaron las escritu-
ras a beneficiarios que llevaban 
más de 10 años gestionando el 
apoyo. 

“Son 121 escrituras que re-
presentan la certeza jurídica de 
su casa, que es lo más valioso 
que puede tener una familia, 
porque es el lugar donde se ha-
bita, se convive y se hace co-
munidad. Tener seguridad es 
importante y ese es el primer 
eje de mi Gobierno, además 
de Competitividad y Fortale-
cimiento Económico, que tam-
bién es muy importante, pero lo 
más valiosos que tiene Torreón, 
La Laguna y Coahuila, es su 
gente, y que nuestra gente esté 
tranquila en su casa, es lo más 
valioso”, dijo el Alcalde.

Cepeda González agregó que 

en esta ocasión, de manera si-
multánea, el Gobierno del Es-
tado entregó más de mil escri-
turas en Coahuila.

“En unas semanas más no-
sotros vamos a entregar otras 
200 escrituras, para favorecer 
la certeza del patrimonio de 
las familias y vivan tranquilas; 
esto como resultado del trabajo 
coordinado del Gobierno del 

Estado con el Municipio, de 
colaboradores, regidores, fun-
cionarios estatales y municipa-
les, como lo hacen también los 
notarios a quienes les agradez-
co su colaboración y aporta-
ción para realizar este trámite”, 
señaló el edil. 

En su mensaje, destacó la co-
laboración entre los órdenes de 
Gobierno para la ejecución de 
este tipo de programas y reiteró 
que al hacer cada quien lo que 
corresponde, las más beneficia-
das son las familias de Torreón 
y todo Coahuila.

“Tengan la seguridad que se-
guiremos trabajando por lo más 
valioso de Torreón, su gente”, 
expresó el edil.

Óscar Pimentel González, 
secretario de Gobierno, en re-
presentación del Gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, tam-

bién resaltó la coordinación 
del Gobierno Municipal con el 
Gobierno del Estado, y destacó 
que la certeza jurídica que brin-
dan las escrituras, contribuye al 
desarrollo de las comunidades.

El funcionario señaló que en 
el Estado se están entregando 
hoy más de mil 860 escrituras, 
y que suman en el año más de 3 
mil entregadas.

Hugo Dávila Prado, dele-
gado de Mejora en Torreón, 
coincidió en que el beneficio 
del programa de entrega de es-
crituras, representa la certeza 
jurídica del patrimonio de las 
familias, que han adquirido con 
su trabajo de muchos años.

Rosa Elisa Santos Cardona, 
agradeció al Gobernador y al 
Alcalde por estar siempre cerca 
de la población y velar por los 

intereses de las familias.
“Ahora sentimos la seguri-

dad de saber que nuestro hogar 
nos pertenece, y que podemos 
seguir construyendo nuestro 
presente y futuro sin miedo a 
perder lo que tanto esfuerzo 
nos ha costado”, dijo. 

Estuvieron también presen-
tes: Luis Jorge Cuerda Serna, 
primer regidor del Ayunta-
miento de Torreón; José Inés 
Sánchez Aguilar, coordinador 
operativo de Mejora Coahui-
la en Torreón; Ernesto Chapa 
Hidrogo, coordinador regional 
de CERTTURC; Salvador Sán-
chez Ávila, de la Notaría Públi-
ca 84 en Torreón; Laura Pame-
la Flores, Notaría Pública 75; 
y Evelyn Berenice Hernández 
Tovar, directora del Registro 
Público.
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ACUÑA, COAH.- Con recur-
sos provenientes del Fondo de 
Fortalecimiento, la Dirección 
de Desarrollo Social Municipal 
entregó a residentes de la colo-
nia La Obrera pavimentación 
asfáltica de cuatro cuadras, 
equivalente a 2 mil 868.20 me-
tros cuadrados. con una inver-
sión de un millón 716 mil 871 
pesos. 

El alcalde Emilio de Hoyos 
Montemayor y la directora de 

Desarrollo Social Tania Pérez 
Rivera, encabezaron la jornada 
de entrega de obra de las ca-
lles: Paz Quintero, entre bule-
var Cedros y Tres Palmas, con 
pavimentación de tres cuadras, 
equivalente a mil 936.36 me-
tros cuadrados, y una inversión 
de un millón 163 mil 475 pesos.

Además de la calle Constitu-
ción, entre Paz Quintero y Pri-
mitivo Gutiérrez, con una cua-
dra de pavimentación asfáltica, 
de 931.84 metros cuadrados, e 
inversión de 553 mil 396 pesos.

La dirección de Obras Públi-
cas Municipales se sumó al pro-
yecto con la construcción de un 
crucero de concreto hidráulico 
sobre el bulevar Cedros, cuya 
inversión estuvo a cargo de esta 
dependencia. 

La obra dará mayor movili-
dad, con otro circuito vehicular 
hacia este sector, lo que confir-
ma un cierre fuerte de la ges-
tión administrativa municipal 
2022-2024 en materia de pavi-
mentación, espacios públicos e 
infraestructura educativa.

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- En primera 
sesión ordinaria de Cabildo de 

octubre, que presidió el alcalde 
Emilio de Hoyos Montemayor, 
y a la que asistieron 19 de 20 
miembros, por unanimidad 

aprobaron que el Municipio 
de Acuña celebre contrato de 
Prestación de Servicios de Re-
caudación con la cadena co-
mercial Oxxo. 

Con la comparecencia del te-
sorero municipal Carlos Dona-
to Pérez Reyes, y a fin de con-
tar con más opciones de pago y 
de incrementar la recaudación 
hacendaria del Municipio de 
Acuña, aprobaron por unanimi-
dad celebrar este contrato. 

Lo anterior, a fin de que, en 
sucursales de Oxxo existen-
tes en la República mexicana 
los contribuyentes del predial 
realicen su pago, mediante un 

comprobante o estado de cuen-
ta. 

Comprobante que incluirá 
un código de barras con la in-
formación de los predios y la 

cantidad a pagar con los reque-
rimientos que establece Oxxo. 

Para ello, ya se realizó un 
periodo de prueba de tres me-
ses, y mediante este convenio, 

se podría acceder a otras apli-
caciones y, paulatinamente se 
podría incorporar el pago de 
permisos e infracciones muni-
cipales.

Residentes de la colonia Obrera reciben 
pavimentación asfáltica

 Contribuyentes en Acuña del IP podrán realizar su pago en las tiendas OXXO de todo el país
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ACUÑA, COAH.- La capital 
del Estado se consolida como 
la ciudad mas vaquera del país, 
gracias al evento “Rodeo Sal-
tillo”, que año con año crece 
y agrega toda una gran diver-
sidad de atracciones, no solo 
para vaqueros, sino para parri-
lleros, gustosos de conciertos 
musicales y para toda la fami-
lia, expuso, Rodolfo Figueroa 
Moncada.

El representante del director 
de turismo Mario Mata Quinte-
ro y del alcalde de Saltillo, José 
María Fraustro Siller, Figueroa, 
mostró su entusiasmo debido a 
que el Rodeo Saltillo ha atraí-
do a gente no solo de Coahuila, 
sino de otros Estados y Países.

“Somos la ciudad más va-
quera de México y estamos or-
gullos ahí por ese tema, porque 
sabemos que es un evento que 

le gusta a la gente de Saltillo y 
también de todo el Estado y de 
otras partes del mundo”.

Destacó la promoción que 
se hace del evento en ciuda-
des fronterizas de México con 
Texas, como Piedras Negras y 
Acuña, debido a que hay mu-
chos visitantes de ese Estado 
estadounidense, en donde tam-

bién predomina en gusto por 
los Rodeos.

Como una atractivo para que 
las familias acudan al Rodeo 
Saltillo, que se desarrollará del 
18 al 20 de octubre, Figueroa 
dijo que una buena cantidad de 
Hoteles de la capital del Estado, 
ofrecerán tarifas preferenciales 
para los visitantes. 

Saltillo se consolida como la ciudad 
mas vaquera de México: Figueroa

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- Con 
el trabajo de unidad 
se logran grandes co-

sas, afirmó el alcalde Emilio de 
Hoyos Montemayor al dar la 
bienvenida a 233 familias que 
recibieron título de propiedad 
de sus viviendas, logrando la 
certeza jurídica de sus propie-

dades. 
Programa de regularización 

con acciones del gobierno del 
Estado a través del Registro 
Público de la Propiedad; el 
Municipio con incentivos en 
Impuesto Sobre Adquisición 
de Inmuebles y trámites ca-
tastrales, así como las propias 
familias. 

Ante beneficiarios, notarios 

públicos, personal de sindica-
tura, del programa Mejora y de 
la CERTURC Comisión Estatal 
de Regularización de la Tenen-
cia de la Tierra Urbana y Rús-
tica de Coahuila, se realizó jor-
nada de entrega de escrituras. 

Jornada que presidieron 
Francisco Carmona Saracho, 
coordinador regional del pro-
grama Mejora; Gerardo Casti-
lla Durán, delegado municipal 
de Mejora y de la sindica mu-
nicipal Layla Yamille Mtanous 
Castaños. 

Emilio de Hoyos Montema-
yor rememoró los años 80 en 
que Acuña registró un incre-
mento poblacional, y por ende 
asentamientos irregularidades 
por la llegada de miles de fa-
milias, que fueron recibidos 

con amor, pero también con 
oportunidades de trabajo en la 
industria maquiladora. 

Por su parte el coordinador 
regional del programa Mejora 
Francisco Carmona Saracho 

sostuvo que a nivel estatal mil 
800 familias lograron la certeza 
jurídica de su patrimonio.
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Muere hombre Muere hombre en elen el HG por graves lesiones tras accidente HG por graves lesiones tras accidente

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
hombre de 45 años murió de 
un infarto mientras se encon-
traba comiendo en una pizze-
ría ubicada en la colonia La 
Herradura, al atragantarse se 
conmocionó lo que le causó 
un paro cardíaco fulminante. 

Héctor Erasmo Blanco 
Martínez, estaba sentado dis-
frutando de una pizza en un 
establecimiento de la Prolon-
gación Otilio González, entre 
las calles Criollo y Charro, 
cuando comenzó a sentirse 
mal y a ahogarse ahora que 
convulsionó y se desvaneció, 
el personal del lugar intentó 
auxiliarlo, pero no sirvió de 
nada. 

Fueron los empleados del 
restaurante quienes  llamaron 
al Sistema de Emergencias 

911. Paramédicos de la Cruz 
Roja se presentaron en el sitio 
y, tras brindarle los primeros 
auxilios, confirmaron que el 
hombre ya no contaba con 
signos vitales.

De acuerdo con las inves-
tigaciones preliminares, la 
causa de la muerte fue un apa-
rente infarto, ya que el cuerpo 
no presentaba señales de vio-

lencia. 
El establecimiento fue ce-

rrado mientras elementos de 
la Policía Municipal acordo-
naban el área para permitir 
que los peritos de la Fiscalía 
General del Estado realizaran 
las diligencias correspondien-
tes. Posteriormente, se ordenó 
el traslado del cuerpo al Ser-
vicio Médico Forense.

Muere hombre atragantado mientras comía una pizza

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
hombre que que sufría de de-
presión fue encontrado sin vida 
en su casa esto en la colonia 
Vista Hermosa en Saltillo don-
de la tragedia ocurrió en una 
vivienda ubicada en la calle 
Avenida Central de este sector. 

Su esposa he hijos regresa-
ron a su casa y al ingresar, des-
cubrieron a Ramón Granados 
Lira, de 48 años, colgado con 
una soga, ahí ellos mismos  lo 
descolgaron y trataron de rea-
nimarlo, pero al no obtener res-
puesta, solicitaron ayuda  a las 

autoridades 
Paramédicos de la Cruz Roja 

se movilizaron al lugar, pero 
tras brindarle los primeros au-
xilios, solo pudieron confirmar 
que Granados Lira ya no pre-
sentaba signos vitales.

La Policía Municipal acordo-
nó el área mientras que peritos 
de la Fiscalía General del Es-
tado realizaron las diligencias 
correspondientes. 

Posteriormente, el cuerpo 
fue trasladado al Servicio Mé-
dico Forense y como es proto-
colo se inició una investigación 
formal por parte  de la Policía 
investigadora de al FGEC.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
hombre resultó herido la tras un 
accidente dentro de un negocio 
de materiales para la construc-
ción, ubicado en el bulevar Eu-
lalio Gutiérrez, en Saltillo

Kevin de la Rosa, de 20 años, 
se encontraba preparando un 
pedido en el establecimiento 
y manipulaba una malla cicló-

nica, la cual se le resbaló y le 
cayó encima, dejándolo lesio-
nado en el lugar gritando de 
dolor. 

Compañeros del joven acu-
dieron en su ayuda y solicita-
ron una ambulancia a través 
de grupos de emergencias, ya 
que Kevin manifestó un fuerte 
dolor en el pecho como conse-
cuencia del accidente.

Al lugar llegaron paramédi-

cos de la Cruz Roja, quienes 
le brindaron atención pre hos-
pitalaria antes de trasladarlo a 
la Clínica 89 del IMSS, donde 
sería evaluado para descartar 
lesiones graves.

Así mismo asistieron al lugar, 
policía municipal y elementos 
de la Fiscalía del Estado, para 
investigar los pormenores, del 
hecho que resultaría en una si-
tuación legal de índole laboral.

Se quita la vida por severa 
depresión crónica

Se lesiona trabajador de ferretera al cargar material de construcción

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
Un hombre de 36 años 
perdió la vida en el 

Hospital General horas des-
pués de haber sufrido un ac-
cidenté automovilístico en el 
bulevar Nazario Ortiz Garza, 
en Saltillo. 

La muerte se registró cuan-
do el personal médico infor-
mó a los familiares que Óscar 
Ricardo Mendoza Rada había 
pedido la vida. 

El accidente tuvo lugar en 
la madrugada del mismo do-
mingo, cuando Óscar, condu-
cía un Nissan Versa y perdió 
el control del vehículo hasta 
impactarse contra la barrera 
metálica del puente vehicular 
a la altura de la colonia Sal-
tillo 400. 

Según los reportes prelimi-
nares, el conductor circulaba 
a exceso de velocidad y bajo 
los efectos del alcohol, lo que 
provocó que el automóvil 

quedara destrozado en su par-
te frontal.

Elementos de la Fiscalía 
General del Estado se presen-

taron en el hospital para llevar 
a cabo las investigaciones co-

rrespondientes y trasladaron 
el cuerpo al Servicio Médico 

Forense (Semefo) para reali-
zarle la necropsia de ley.


